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Внимательно рассматривать 
письма трудящихся

Коммунистическая партия, прет
воряя в жизнь исторические реше
ния XX съезда КПСС, осуществляет 
важнейшие мероприятия, направ
ленные на всемерное развитие твор
ческой активности и инициативы 
трудящихся. Партия требует от ра
ботников партийных, советских, 
профсоюзных и других организаций, 
чтобы они были тесно связаны с 
массами, учитывали их запросы и 
чутко относились к  их предложе
ниям.

За последние годы значительно 
возросло поступление писем трудя
щихся ка к  в местные, так и в цен-, 
тральные органы. Большинство пи
сем проникнуто заботой о росте и 

У процветании Советского государст
ва, об улучшении и совершенствова
нии деятельности аппарата совет
ских, хозяйственных, профсоюзных 
и партийных органов. Рабочие, кол
хозники и служащие в письмах и 
заявлениях обращаются не только 

. по личным вопросам, но и вскрыва
ют недостатки, критикуют отдель
ных руководителей, вносят конкрет
ные предложения о мерах улучше
ния работы, высказывают сообра
жения по самым разнообразным 
вопросам партийного и государст
венного строительства. В этом про
является высокая политическая ак
тивность трудящихся, вызванная 
дальнейшим развитием советской 
социалистической демократии.

Вместе с тем большое количество 
жалоб и заявлений трудящихся го-- 
ворит о том, что в работе многих 
организаций, учреждений и пред
приятий, призванных удовлетворять 
культурно-бытовые нужды и потреб
ности населения, имеются серьез
ные недостатки.

Центральный Комитет КПСС в 
принятом на днях постановленйг 
«0 серьезных недостатках в рас
смотрении писем, жалоб и заявле
ний трудящихся» отметил, что во 
многих местных и центральных го
сударственных учреждениях и ве- 

щ домствах, партийных комитетах,
5 профсоюзных и других обществен

ных организациях к  рассмотрению 
жалоб и заявлений трудящихся от
носятся формально, бюрократически, 
не придается этому важному делу 
должного политического значения. 
Письма и заявления не рассматри- 

4  ваются своевременно, ответы часто 
носят характер отписки, работа с 
письмами часто никем не контроли
руется.

В советских и общественных ор
ганизациях во многих случаях не
удовлетворительно организован при
ем посетителей. Некоторые руко
водители учреждений, ведомств, 
предприятий и организаций укло
няются от личного приема граждан, 
передоверяют это дело второстепен
ным работникам. Чтобы попасть в 
некоторые учреждения, трудящиеся 
вынуждены часами ожидать про
пусков, прием ведется только в ча
сы, когда большинство населения 
занято на работе. В ряде учрежде
ний и ведомств без особой к  тому 
необходимости существуют коменда
туры, бюро пропусков. Особенно
трудно попасть на прием во многие 
учреждения Азербайджана, Молда
вии, Алма-Атинской области, Казах
ской ССР и Сталинской области 
Украинской ССР, а также в Мини
стерство путей сообщения и Мини

стерство сельского хозяйства 
РСФСР.

Несвоевременное и поверхностное 
рассмотрение жалоб многими мест
ными советскими, хозяйственными 
и другими органами вынуждает 
трудящихся обращаться в централь
ные ' партийные и правительствен
ные органы по тем вопросам, кото
рые могут и должны решаться на 
местах. Возросшие возможности для 
удовлетворения , насущных нужд 
трудящихся в связи с расширением 
прав союзных республик, советских 
и хозяйственных органов использу
ются недостаточно.

Трудящимся мало разъясняются 
советские законы. Нередко работни
ки, рассматривающие необоснован
ные просьбы и требования отдель-. 
ных граждан, не дают им прямого 
ответа, не говорят о безоснователь
ности и противозаконности их тре
бований.

Факты неправильного отношения 
к  письмам и заявлениям трудящих
ся не могут быть терпимы в наших 
учреждениях и организациях. Они 
возможны лишь там, где партийные 
и советские органы либерально от
носятся к  виновникам волокиты и 
бездушного отношения к  людям, не 
наказывают волокитчиков. Между 
тем В. И. Ленин учил непримиримо
сти в отношении чиновников и бю
рократов, какие бы посты они ни 
занимали, предлагал предавать пуб
личной огласке факты волокиты. 
«...Необходимо такие дела, —  пи
сал он, —  не оставлять в пределах 
бюрократических учреждений, а вы
носить на публичный суд, не столь
ко ради строгого наказания (может 
быть достаточно будет выговора), 
но ради публичной огласки и раз
рушения всеобщего убеждения в не
наказуемости виновных».

В своем постановлении Централь
ный Комитет КПСв потребовал от 
партийных, советских, профсоюзных 
и других органов устранить недо
статки в рассмотрении писем, заяв
лений и жалоб трудящихся. Руково
дители партийных, государственных 
и общественных организаций дол
жны нести личную», ответственность 
за правильную постановку дела рас
смотрения и разрешения писем и 
жалоб, приема посетителей в руко
водимых ими учреждениях и ведом
ствах. Нужно обеспечить, чтобы 
каждый получал исчерпывающий 
ответ на свое заявление непосред
ственно на месте. Чуткое отношение 
к  повседневным нуждам населения, 
внимательное рассмотрение писем и 
жалоб —  неотъемлемое качество 
ленинского стиля в работе любого 
руководителя.

Партийные организации должны 
бороться со всякими проявлениями 
бюрократизма, бездушия и волоки
ты, добиваться, чтобы в каждом 
советском учреждении был обеспе
чен порядок, гарантирующий вни
мательное отношение к  нуждам тру
дящихся. В советских, партийных, 
профсоюзных органах, на предприя
тиях и в учреждениях должны быть 
установлены точные дни и часы 
приема в удобное время для трудя
щихся, в том числе и в вечерние 
часы.

Руководители партийных, госу
дарственных и общественных орга
низаций обязаны анализировать 
письма и заявления. Такой анализ 
поможет выявлять недостатки на от

дельных участках и своевременно 
принимать меры к  их устранению. 
Тем самым будут устранены и при
чины, вызывающие поток заявлений 
и жалоб. Ведь не секрет, что жалобы 
идут, как правило, оттуда, где до
пускаются нарушения советского 
законодательства, имеет место во
локита.

Весьма важно, чтобы к  проверке 
и рассмотрению жалоб и заявлений 
привлекались депутаты Советов, 
члены обкомов, крайкомов, ЦК ком
партий союзных республик, горко
мов, райкомов, ревизионных комис
сий, актив профсоюзных, комсо
мольских и других общественных 
организаций. Следует систематиче
ски обсуждать работу с письмами и 
заявлениями на заседаниях испол
комов. сессиях Советов депутатов 
трудящихся, на заседаниях партий
ных, профсоюзных, комсомольских 
комитетов.

Поток писем и заявлении по тем 
или иным вопросам, в особенности 
по вопросам труда, зарплаты, пен
сий, налогов и другим, часто вызы
вается незнанием трудящимися за
конодательства и существующих на 
этот счет положений. Отсюда вы
текает необходимость усилить разъ
яснение советского законодательст
ва, проводить вечера вопросов и 
ответов, консультации юристов и 
работников прокуратуры, выпускать 
массовыми тиражами справочники, 
сборники статей, брошюры, устраи
вать лекции, разъясняющие законы 
и постановления партии и прави
тельства, затрагивающие насущные 
интересы народных масс.

Надо шире использовать радио, 
телевидение, создать непосредствен.^ 
но на предприятиях и в колхозах 
справочные, консультационные пун
кты, привлекая на общественных 
началах к  их работе докладчиков, 
лекторов, консультантов, юристов. 
Органы прокуратуры, суда и юсти
ции. комиссии советского контроля, 
профсоюзные органы должны улуч
шить надзор и контроль за соблю
дением советского законодательства 
о труде и пенсионном обеспечении, 
о налогах и льготах по ним, по 
жилищному праву и другим вопро
сам, привлекая виновных в нару
шении законов, Волоките и невы
полнении принимаемых решений по 
жалобам к  строгой ответственности.

Многое может сделать для улуч
шения работы с письмами и заяв
лениями трудящихся печать. Ре
дакции газет обязаны систематиче
ски публиковать материалы, статьи, 
консультации, ответы на вопросы 
читателей, разъясняющие законы и 
постановления органов Советской 
власти и порядок их применения. 
Они должны принять конкретные 
меры к  улучшению работы с пись
мами в самих редакциях, предавать 
гласности факты бюрократизма и 
волокиты в учреждениях, ведомст
вах и на предприятиях, регулярно 
печатать письма читателей и сооб
щения о результатах их рассмотре
ния.

Работа с письмами и заявления
ми трудящихся —  важный участок 
деятельности каждого советского 
учреж дения. Обязанность ̂ партийных 
и советских организаций —  пока
зывать образцы чуткого и внима
тельного отношения к  нуждам на
родных масс.

(Передовая «Правды» за 26 ав
густа).

На конференции по развитию 
i производительных сил Восточной Сибири

ИРКУТСК, 25 августа. (ТАСС). 
Сегодня на конференции по разви
тию производительных сил Восточ
ной Сибири продолжали работу от
раслевые секции.

П На секции энергетики был заслу
шан доклад доктора технических 
наук А. Г. Вахарина и кандидата 
экономических наук А. С. Некрасо
ва об электрификации ведущих от
раслей народного хозяйства Восточ
ной Сибири. Докладчики подчеркну, 
ли, что важнейшим условием даль
нейшего технического прогресса во 
всех отраслях экономики края яв
ляется наиболее полное и правиль
ное использование его энергетиче
ских ресурсов. Электричество най
дет широкое применение в энергоем
ких производствах и химической 
промышленности, на транспорте^ в 
сельском хозяйстве. В ближайшие 
годы намечается полностью элек
трифицировать железные дороги Во
сточной Сибири, что поможет резко 
увеличить грузооборот и даст огром
ный экономический эффект. По 
предварительным подсчетам, перевод 
на электротягу транссибирской ма-

^  гистрали позволит ежегодно, эконо
мить до 18 миллионов тонн топли
ва. Затраты на электрификацию до
рог окупятся уже в течение первых 
полутора— двух лет. Ввод в дейст
вие крупнейших электростанций, 
дальнейшее расширение в крае вы
соковольтных сетей позволят уже к 
1965 году полностью завершить

электрификацию сельского хозяйст
ва. В недалеком будущем ежегодное 
потребление электроэнергии нз 
каждый колхозный двор составит 
1 .5 00— 2.000 и более киловатт- 
часов.

Вопрос о внедрении в практику 
электродоменного процесса обсуж
дался на секции черной металлур
гии, заседание которой проходило 
под руководством вице-президента 
Академии наук СССР И. П Вардина 
Выли заслушаны доклады доктора 
экономических наук А. Е. Пробста 
о перспективах развития в Восточ
ной Сибири производства электро
чугуна, начальника экономического 
отдела проектного института «Гип- 
росталь» Госплана СССР А. И. Рад
ченко о производстве ферросплавов, 
представителя Центрального научно, 
исследовательского института чер-

РОСТОВ-на-ДОНУ, 25 августа. 
(ТАСС). Завершая соревнование в 
честь Дня шахтера, горняки круп
нейшего в Ростовском экономиче
ском районе треста «Шахтантра- 

|Цит» досрочно выполнили програм- 
му 8 месяцев и добывают уголь 

I сверх плана. С начала года трест

ной металлургии Госплана СССР 
С. А. Моргулева о выборе мощности 
электродоменной печи для заводов 
Востока страны и другие.

На секции сельского хозяйства с 
докладом о задачах сельскохозяйст
венной науки выступил академик 
ВАСХНИЛ Ц. Ф. Ростовцев.

В конце дня во всех отраслевых 
секциях были подведены итоги их 
работы за пять дней. За это время 
обсуждено свыше 400 докладов по 
различным вопросам геологии, чер
ной и цветной металлургии, энерге
тики, топливной и химической про
мышленности, машиностроения, 
строительной индустрии, транспор
та, сельского хозяйства и других от
раслей экономики Восточной Сиби
ри. На секциях приняты конкрет
ные рекомендации по развитию про. 
изводительных сил, которые будут 
обобщены в решении конференции.

отправил для народного хозяйства 
более 100 эшелонов антрацита до
полнительно к  заданию.

На шахтах треста четко выдер
живается цикличный график добы
чи топлива, хорошо используются 
комбайны и другая горная техника.

В чесгпЬ Дня шахтера

Механизаторы! Равняйтесь на лучших! 
Поддерживайте инициативу комбайнеров 
Владимира Майера и Василия Ефимова!

Они скашивают по 30—35 гектаров ежедневно, подбирают 
и обмолачивают валки с 20—25 гектаров и призывают вас

последовать их примеру
С О Р Е В Н О В А Н И Е  К О М Б А Й Н Е Р О В  

И  М А Ш И Н И С Т О В  Л А Ф Е Т Н Ы Х  Ж А Т О К
Итоги на 26 августа
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1 Заборских И. Зырянский 461 367 94
2' Ходоренко 3. Кожевниковский 449 294 155
3 Майер В. Кожевниковский 359 253 106
4 Пахомов И. Кожевниковский 351 215 136
5 Штопель С. Кожевниковский 350 350 —

6 Носков С. Зырянский 309 210 99
7 Комар Н. Шегарский 307 246 61
а Войтенко В. Зырянский 305 305 —
9 Дмитриев И. Зырянский 300 300 —

10 Тюменцев И. Томский 293 278 15
11 Хмельницкий Шегарский 293 198 95
12 Шеин А. Кожевниковский 264 264 —
13 Андреев С. Кожевниковский 263 208 55
14 Майский И. Кожевниковский 262 211 51
15 Пичугин Н. Асиновский 259 259i —
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Комбайнер колхоза «Россия» Прокопий Кузнецов — один из 
лучших комбайнеров Шегарского района. Он систематически вы
полняет сменные нормы выработки на 150—200 процентов.

На снимке: П. Кузнецов на подборке и обмолоте валков.

КАЖДЫЙ ИЗ НАС может И ДОЛЖЕН РАБОТАТЬ ЛУЧШЕ
О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О

комбайнеров колхоза ,,3аветы Ленина1' Кожевниковского района 
В. Майера и В. Ефимова ко всем комбайнёрам Томской области

Дорогие товарищи!
На колхозных полях области со

зрел хороший урожай. Наша зада
ча —  убрать его быстро и без по
терь. Между тем, как видно из сво
док о ходе уборки урожая, по рай
онам области положение с косови
цей хлебов, подборкой и обмолотом 
валков создалось тревожное.

В ряде колхозов области машини
сты лафетных жаток, комбайнеры 
не выполняют норм выработки, ис
пользуют машины с неполной на
грузкой.

Темпы уборки урожая надо резко 
усилить.

Мы решили в этом году скосить 
лафетами и подобрать по 400 гек
таров хлеба каждый. За последние 
дни стали .скашивать жаткой по 
32— 35 гектаров, подбирать и об

молачивать валки с 2 0 — 25 гекта
ров. Сейчас мы поставили задачу: 
довести суточную выработку на„ ко
совице хлебов до 40 гектаров и на 
подборке валков —  до 30 гектаров.

Мы считаем, что такой выработ
к и  может добиться каждый комбай
нер и машинист лафетной жатки, 
если он будет внимательно ухажи
вать за машиной, правильно органи
зует труд и будет дорожить каждой 
минутой.

Мы работаем круглосуточно. По 
примеру Захара Ходоренко дообору
довали свои лафеты: закрыли арма
турным ремнем щель между задней 
частью полотна и ветровым щитом 
и такой же ремень наложили на 
переднюю часть полотна. Так мы 
устранили попадание скошенной 
массы под полотно, очистку полево

го вала сейчас делаем один раз в 
сутки.

Большую помощь нам оказывают 
штурвальные М. Васильев и В, Фе
доров, Они вместе с нами проводят 
технические уходы за машинами, а 
когда мы работаем на подборке вал
ков, косят хлеба на свал лафетны
ми жатками.

Дорогие друзья! Каждый из вас 
хорошо понимает, что успех уборки 
находится в ваших руках. Так да
вайте же все сообща бороться за 
выполнение принятых обязательств, 
за быстрое завершение уборки уро
жая.

Добьемся выработки на косовице 
хлеба по 40 гектаров и на подборке 
валков по 3 0 — 35 гектаров в сут
ки.

У с п е х и  
льнотеребильщиков

КРИВОШЕИНО. (По телефону). В
колхозе «Победа» в первой бригаде 
завершена косовица озимой ржи. 
Комбайнер Б, Грибовский переклю
чился на подборку валков, а В, Бе
лявский —  на косовицу овса.

В третьей бригаде этого колхоза 
льноводческие звенья Анны Литов
ка и Антона Бокша закончили те
ребление льна на площади 90 гек
таров.

Всего в колхозе вытереблено 160
гектаров льна из 220,***

Льнотеребильщик И. Андреев и 
тракторист М. Сагеев, работающие в 
третьей бригаде колхоза имени 
Свердлова, вытеребили 42 гектара 
льна. При норме 5 гектаров они 
ежедневно вытеребливают по 5 — 7 
гектаров.

Второе место в районе удержива
ет льнотеребильщик колхоза 
«Искра» А. Иваненко, на счету у 
которого 41 гектар льна.

К. БУЛГАКОВ.
iiiiiiiiiiiiiiiin

ВЫПОЛНИМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ЛО СТРОИТЕЛЬСТВУ ЖИЛЬЯ!
☆ ☆РАБОТНИКИ ИНСТИТУТА СТРОЯТ ДОМА ☆  ☆

ЧЕРЕПАШЬИМИ ТЕМПАМИ
Лозунг «Построим в текущем го

ду в Томске 120 тысяч квадратных 
метров жилья!» станет действитель
ностью лишь при участии всех то
мичей и, в первую очередь, тех, 
к т о . нуждается в жилье. Это хорошо 
поняли научные работники, инже
неры и техники политехнического 
института. Они строят дома для се
бя по методу горьковчан.

Растут восьмиквартирные дома

на улице имени Олега Кошевого. Их 
кладут из шлакоблоков и кирпича. 
Инженеров, лаборантов не пугает 
черновая работа: они сами готовят 
раствор, кладут шлакоблоки, обива
ют поверхности стен и потолков 
дранкой, заменяют подносчиков ма
териалов и грузчиков.

Особенно активно участвуют в 
строительстве инженеры Л. И. Ми- 
ненко и П. М. Щанин, старшие ин-

На заводе «Сибэлектромотор» 
не оказывают должной помощи ра
ботникам, строящим жилые дома по 
методу горьковчан.

Для примера расскажем о строи
тельстве, в котором участвуем сами. 
Еще 12 июля только что скомплек
тованная бригада строителей, буду
щих жильцов, приступила к  заклад
ке восьмиквартирного брусчатого 
дома № 2. Мы работали с боль
шим желанием и к  18 июля подго
товили траншеи под фундамент до
ма.

Но так хорошо начатое дело при
остановилось из-за недостаточного 
внимания к  нашей стройке руково
дителей завода и заводского комите
та профсоюза. Траншеи для фунда
ментов давно закончены, но мате
риалов для их заливки нет. Нужен 
гравий, бутовый камень, а их под
возят недостаточно и с большими 
перерывами.

О нуждах стройки знают замести-

жбнеры Ю. С. Попов и В. М. Моро
зов, лаборанты физико-технического 
факультета В. Д. Вихляев и 
Н. М. Моисеенко, ассистент 
Б. Ф. Ш ашкин, техник-механик
Г. И. Саксельцев и многие другие.

Будущим жильцам помогает про
раб отдела капитального строитель
ства тон. Г. М. Валитов.

Строители одного из домов закан
чивают отделку фасада, ведут шту

катурные работы внутри здания, 
настилают полы. Они надеются в 
текущем году справить в нем ново
селье.

На снимке: прораб окса политех
нического института Г. М. Валитов 
(слева) и строители, будущие квар
тиросъемщики тт. В. Д. Вихляев, 
Н. М. Моисеенко, В. Ф. Шашкин, 
Г. И. Саксельцев обсуждают ход 
строительства.

Фото Ф. Хитриневича.

тель директора завода тов. Тарасов, 
председатель завкома тов. Исаев, 
начальник строительства тов. Соко
лов, но мало что делают для того, 
чтобы ускорить работы. А пока мы 
ходим от одного из них к  другому, 
теряется дорогое время.

До сих пор главный механик за
вода тов. Реутов не установил 
трансформатор и не подключил к  
электросети растворомешалку и 
подъемник. Тов. Тарасов, ответствен
ный за постройку дороги к  месту 
строительства и обеспечение строй
ки материалами, не принимает нуле, 
ных мер, чтобы ускорить и то и 
другое.

Особенно плохо обеспечивают нас 
транспортом. Начальник транспорт
ного цеха тов. Попов ежедневно вы
деляет вместо четырех автомашин 
две, да и те работают в одну смену.

Застройщики, члены бригады
№ 2: ТАЧАЕВ, ПАНАСЕНКО, 

НИКИТИН, СКАКУН.

Весной все цехи манометрового 
завода облетела радостная весть о 
том, что намечается строительство 
жилых домов методом горьковчан. 
Желающих строить оказалось мно
го: в завком поступило около 
100 заявлений. Застройщики и ад
министрация завода заключили меж
ду собой договоры. Каждый за
стройщик обязался отработать на 
стройке 30 часов за метр жилой 
площади (их труд оплачивается по 
тарифным расценкам). Администра
ция обещала обеспечить стройку 
квалифицированными рабочими, ко
торые бы выполняли наиболее 
сложные работы, помочь материала
ми и техникой.

I I  вот в середине мая на углу Си
бирской и Украинской улиц в Том
ске началось строительство. С пер
вых же дней возникли трудности.

Не смогли наладить делового 
содружества два хозяина стройки: 
с одной стороны —  коллектив ма
нометрового завода, с другой —  
управление капитального строитель
ства электромеханического завода, 
выполняющее функции подрядчика. 
Руководитель управления тов. Рей
дер считает сооружение домов по 
методу горьковчан второстепенным 
делом.

—  Мы сами не рады, —  заяв
ляет он, —  что взяли этот подряд. 
С нас достаточно и других объек
тов.

Далее следуют ссылки на 
«объективные» причйны; были пе
ребои в доставке кирпича, цемента, 
гвоздей, а также идут обвинения в 
адрес дирекции манометрового заво
да.

На заводе считают, что основную 
часть работ должны сделать строи
тели управления. В результате —  
много споров о снабжении строй
материалами, транспортом, о сроках 
выполнения тех или иных работ. 
Заказчики считают, что снабжение 
материалами —  дело тов. Рейдера, 
он же думает наоборот.

Нет делового контакта и между 
прорабами стройки: общественным
прорабом завода тов. Кирилловым 
и прорабом укса тов. Рагозиным.

Отсюда многие недостатки в орга
низации строительства. Большинст
во работ выполняют дедовскими ме
тодами —  вручную. На площадке 
есть две бетономешалки, но одна 
работает непроизводительно. Кран 
«Пионер» был пущен в эксплуата
цию лишь 5 августа. При сооруже
нии дома № 3 строителям приходи
лось при изготовлении сруба подни
мать вручную бревна на трехмегро- 
вую высоту.

Работу сдерживает нехватка про

стейшего инструмента и недостаток 
транспорта для подвозки строймате
риалов. Их трудно доставлять на 
строительную площадку —  к  ней 
не проложена дорога. Автомашины, 
особенно в ненастье, застревают, 
груз приходится сбрасывать где 
топало, вдалеке от места работ.

Для планировки площадок нужен 
бульдозер, который тов. Рейдер по
ка только обещает. Для подвозки 
щебня и гравия на строительство 
дороги нужны автомашины, но 
манометровый завод выделяет их 
недостаточно, а укс совсем не дает.

Неожиданно появились и другие 
трудности. Под котлованы фунда
ментов каждого дома планировалось 
вынуть по 200 кубометров грунта. 
Однако он оказался переувлажнен
ным, и объем земляных работ, а 
также фундамента пришлось уве
личить почти вдвое. Отсюда —  
лишние затраты труда, перерасход 
гравия и цемента.

Что же сделано за три месяца на 
стройке? Заложены фундаменты под 
три дома, у одного сруб поднят на 
высоту трех метров, один из домов 
подведен под крышу. Этого очень 
мало. На возведение жилья заводу 
ассигновано 1.200 тысяч рублей, а 
не израсходовано и половины. Два 
дома должны вступить в строй в 
конце третьего квартала. При таких 
темпах не может быть и речи о 
том, чтобы уложиться в намеченные 
сроки.

На манометровом заводе много 
говорят, о том, что общественные 
организации не раз слушали док
лады директора предприятия тов. 
Баранова о ходе строительства и 
принимали хорошие решения. Мно
го говорят о воскресниках на строй
площадке, о ежемесячных собраниях 
с участием представителей укса 
электромеханического завода, зав
кома и партбюро манометрового за
вода, а также самих застройщиков.

Однако большинство хороших ме
роприятий, принятых на этих соб
раниях, осталось на бумаге.

На манометровом заводе сорваны 
сроки строигельства жилых до
мов. Но коллектив еще имеет воз
можность наверстать , упущенное, 
если общественные организации за
вода сумеют наладить деловое содру
жество со своим подрядчиком, ока
ж ут строителям самую действенную 
помощь. И сделать это необходимо.- 
Рабочие, возводящие дома своими 
руками, должны в нынешнем году 
въехать в новые квартиры,

5. УРВАНЦЕВ.

Строителям не помогают
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В морозное февральское утро 
тихую  Никитскую улицу в Томске 
разбудили настойчиво повторявшие
ся крики:

*—■ Подымайтесь, люди добрые, 
царя скинули!..

Глядя на счастливое лицо солда
та, на огромный красный бант, при
крепленный к его груди, а главное, 
услышав незнакомую торжествен
ную песню, доносившуюся с сосед
ней Почтамтской, люди, вышедшие 
на улицу, ясно поняли: а ведь не 
врет солдат, и вправду царя сбро
сили.

И вдруг сердобольная старуха 
Авдотья громко запричитала:

—  Господи!.. И как-то мы теперь 
Жить будем?..

Этот вопль вывел из раздумья 
высокого жилистого мастерового, 
который вместе со всеми выскочил 
на солдатский зов. Он громко засме
ялся и, подмигнув небольшому х у 
дощавому парнишке, весело спро
сил:

—  А ты как думаешь, Андриан, 
Проживем мы без царя?

Парнишка ответил, не моргнув 
глазом:
. Проживем, батя.

■— Еще как проживем, —  под
хватил мастеровой, —  и без царя, 
и  без его холуев. Это они без нас и 
дня не протянут, киш ка тонка.

И взвалив на плечо мешок, в ко
тором звякнули инструменты, муж
чина быстро зашагал под гору, а 
ва ним чуть ли не бегом двинулся 
подросток.

То были хорошо известный в 
Томске каменщик и печных дел ма
стер Трофим Алексеевич Астратов и 
его сын подмастерье Андриан.

Хотя не довелось им в тот день 
ничего заработать (не до них было 
купц у , к  которому они подряди
лись), никогда еще не видел Андри
ан своего отца, всегда хмурого и 
молчаливого, таким веселым и раз
говорчивым.

1—  Кажись, сынок, народ на ши
рокую дорогу выходит, для себя 
строить будет,— и, потирая ладони, 
мечтательно закончил: —  Ну и по
работаем же мы на себя!..

Рассказал тогда старший Астра
тов сыну, как каждый год ходил он 
из Витебской губернии в Петербург 
на «заработки», строил хоромы для 
князей Разумовских и других вель
мож, а даже на обувку и одежонку 
сыну, чтоб тот мог бегать в школу, 
не заработал. Нужда погнала его в 
далекую Сибирь, но и здесь ника
ких благ не заслужил.

Так вошел в сознание тринадца^- 
тилетцего подростка тот грозный 
год, который изменил судьбу стра
ны, народа, его собственную судьбу.

По рассказам тех, кто стал руко
водить стройками, молодых рабо
чих, называвших себя комсомоль
цами, понял он —  хозяин жизни 
тот, кто трудится. И этот хозяин 
взял власть в свои руки.

Жизнь набирала новые темпы. 
Строить стали больше, совершенно 
изменились сроки строительства. То, 
что раньше возводили не менее 
пяти лет, теперь вырастало за год. 
И на первых порах теми же сред
ствами —  мастерком, лопатой, тач
кой, носилками.

В 1927 году Астратовы клали 
стены ламповой для новой шахты в 
Анжеро-Судженске. Однажды на 
лесах в сопровождении начальника 
стройки появился какой-то иност
ранный журналист. Глядя на широ
коплечую фигуру старшего Астрато- 
ва, иностранец довольно проговорил:

—- 0, это есть настоящий рус
ский богатырь Но больше двух ты
сяч кирпичей в смену он не вы
ложит.

—  Передайте господину, что се
годня вот с этим парнем, —  он 
указал на сына, —  уложим семь 
тысяч кирпичей —  по три с поло
виной тысячи на брата.

Услышав об этом,, гость снисходи
тельно улыбнулся.

—  Три с половиной тысячи на 
каменщика, без машин? Нет, это 
невозможно.

Когда вечером иностранен при
шел на стройку и ему показали вы
росшую стену ламповой, он расте
рянно проговорил:

—  Непостижимо даже при при
менении техники. Русский рабо
чий —  какая-то загадочная и уди
вительная машина.

И невдомек было этому ино
странцу, что чувство хозяина стра
ны удесятерило силы людей*... за
ставило их творить настоящие чу
деса.

В то бурное время росло и креп
ло мастерство Андриана Астратова. 
С 1927 года в Томске хорошо знали 
уже не одного, а двух знатных ма
стеров Астратовых —  отца и сына. 
Андриан самостоятельно выполнял 
самые ответственные работы и не
редко опережал своего отца и учи
теля. Но старший Астратов не был 
в обиде. Он радовался, что сын не 
посрамил его фамилии.

А время неудержимо шло впе
ред. На стройках появились свои 
инженеры и техники —  вчерашние 
каменщики и плотники. Они стара
лись облегчить труд строителей, 
который был почти сплошь ручным.

—  В 1932 году, —  рассказы
вает Андриан Трофимович, —  на
чали возводить мы по улице Ники
тина пятиэтажный дом. Самое круп
ное по тому времени здание Томска 
было. Кирпич нам в ту пору к  рабо
чим местам доставляли на «козах». 
Это приспособление такое: рабочий 
взваливал его на спину, а на него 
накладывали несколько десятков 
кирпичей. С этой тяжелой ношей 
подсобники медленно взбирались по 
лесам.

На стройку прибыл новый инже
нер Яков Тихонович Золотовицкий и 
на первом же собрании твердо зая
вил:

—  Я эти самые ваши «козы» 
выгоню за ворота стройплощадки.

Три дня не было его на стройке, 
а на четвертый появился с какой-то 
старенькой лебедкой. Мы класть 
бросили, смотрим, как инженер с 
доморощенными механиками возят
ся с механизмом. А когда этой 
лебедкой подняли на второй этаж 
первый поддон с кирпичом, у нас 
вроде праздник был. ■*'

А потом появились на стройке 
транспортеры, кран «Пионер», мощ
ные башенные краны. Ко всему 
этому надо было приноровиться, 
понять технику...

Андриан Астратов не только стал 
первоклассным каменщиком, но и 
замечательным печником. А печное 
искусство требует особой сноровки. 
Немного ошибся техник — и печь 
работает вхолостую, топится, а не 
гррет. А Астратов часто клал спе
циальные печи на предприятиях. 
Это требовало настоящего мастерст
ва.

В 1934 году к Астратову при
ехал инженер кондитерской фабрики 
«Красная звезда».

—  Выручай, Андриан Трофимович, 
печь хотим новую поставить в 
пряничном пехе, а никто из стари
ков не берется, сложна очень.

Печь, действительно, была 
необычной. Ее описание взяли в 
каком-то иностранном журнале, 
усовершенствовали применительно к 
местным условиям и решили 
строить на свой страх и риск, так 
как опыта подобного строительства 
не только в Томске, но и в других 
городах не было.

Андриан Трофимович внимательно 
слушал объяснения инженеров,

долго всматривался в чертежи, изу
чая хитрые переплетения ходов 
большой двухъярусной печи,и, нако
нец, решился: надо же кому-нибудь 
быть первым.

За строительством постоянно на
блюдал профессор Солодов. Часто 
их можно было увидеть вдвоем —  
ученого и каменщика, склонивших
ся над кладкой. Это был трудный 
экзамен для обоих, и они его вы
держали с честью. Такую печь мог 
сложить только печник самого выс
шего класса. Печь выдержала ис
пытания и долго работала на фаб
рике, выпекая каждую порцию пря
ников . за 7 минут —  в четыре 
раза быстрее прежнего. Первый 
пряник из новой печи был торжест
венно преподнесен тому, чьи руки 
сложили это сооружение.

В годы первых пятилеток поя
вилось звучное и гордое слово —  
ударник. Одному из первых в Том
ске это звание было присуждено 
Андриану Астратову. Но он был не 
единственным ударником в роду 
Астратовых. В 1938 году на доске 
почета строителей была вы
ставлена фотография, подпись под 
которой сообщала, что ударная 
бригада каменщиков Астратовых ре
гулярно выполняет по две —  две с 
половиной нормы.

В центре фотографии —  Трофим 
Алексеевич, рядом— его брат Назар 
Алексеевич, по леиую руку от от
ца —  Андриан Трофимович, а за 
ними —  молодые сыновья Назара 
Алексеевича Изот и Иван. Все Аст
ратовы, все каменщики, каждый 
работал за двоих.

По-разному сложилась судьба 
членов бригады. Отец и дядя ушли 
на пенсию, Иван отдал жизнь за Ро
дину во время Великой Отечествен
ной войны, Изот перешел на другую 
работу. Андриан Трофимович остал
ся верен еврему ремеслу, поддер-
й гйШ 'г 'И АЦиумнож'ает.....Тру|до|ую
славу семьи каменщиков Астрато
вых. яг

... Рано начинается трудовой 
день на строительной площадке 
жилого городка на Алтайской улице 
в Томске.

Одним из первых приходит на 
работу каменщик со светлой бород
кой Глядя на его быстрые, порыви
стые движения, трудно предполо
жить, что этому человеку пятьдесят 
четыре года.

—  Вы бы, Андриан Трофимович, 
отдохнули, мы сами работу подгото
вим, — беспокоится молодой ка 
менщик Дунаев

—  А может быть, ты за меня и 
блоки класть будешь? —  хитро 
прищурившись, отвечает Астратов.

Подошедший прораб Петунии, 
глядя, как ловко орудует почетный 
строитель, шутит:

—  Эх, Андриан Трофимович, и 
зачем ты бороду отрастил. Не будь 
бороды, тебе бы прямо в комсомоль
ские секретари дорога.

—  А что, Прокопий Иванович,—  
принимает ш утку Астратов, —  мо
жет, и правда сбрить ее, окаян
ную? А с комсомолом у меня связь 
крепкая. Правда. Геннадий?

Работающий рядом Геннадий Лу
кашенко молча кивает головой. 
Связь у них самая тесная —  вто
рую неделю мастер каменной кладки

обучает своей профессии паренька, 
пришедшего на стройку по комсо
мольской путевке.

Более сотни молодых людей обу
чил своему делу, привил им любовь 
к  почетной профессии строителя 
Андриан Трофимович Астратов. Не 
все его ученики остались каменщи
ками. Но на многих из них он не 
обижается. Они стали механизато
рами, хорошо строят. Значит его 
усилия не пропали даром.

Хорошо работает почетный строи
тель’ Астратов, большое уважение за 
это ему. Но, несмотря на 
признанную славу, ов почти никог
да не бывает полностью удовлетво
ренным.

—  Гремела наша бригада месяца 
два тому назад по всей области, —  
говорит он, —  и правильно греме
ла. Теперь хотя и не ругают, но и о 
хорошем помалкивают. А все пото
му, что пообмякли на славе. Прямо 
скажу —  злости к  недостаткам у 
некоторых наших строителей по
убавилось. Вот и результаты стали 
похуже.

—  Да вы не волнуйтесь, Андриан 
Трофимович, — успокаивает его 
ученик, —  ведь вы темпов не сба
вили, по две нормы даете.

—  Да разве ж  только во мне де
ло? Надо, чтобы все с огоньком ра
ботали, чтобы наши дома росли бы
стрее.

Андрндн Трофимович трудится 
творчески, его разум работает с 
не меньшей активностью, чем ис
кусные руки.

По инициативе Андриана Трофи
мовича родилось в этом году на 
стройке не одно доброе дело.

Не раз он говорил мастеру о бес
хозяйственном использовании мате
риалов, указывая на сотни полови
нок блоков и кирпичей, валявшихся 
вокруг строящегося общежития 
№ 7. Но ни у кого до этого не до
ходили руки. Тогда на производст
венном совещании Астратов заявил:

—  Бесхозяйственность у нас 
потому, что нет ответственности за 
расходование материалов. Надо 
каждую бригаду перевести на хоз-  ̂
расчет, выдать ей лимитную карту 
на материалы и, если будет пере
расход, —  не давать больше мате
риалов.

Это предложение было поддержа
но в управлении. Перез несколько 
дней после внедрения хозрасчета 
вокруг здания не валялась ни одна 
половинка —  все пошли в дело. 
Только на строительстве седьмого 
общежития сэкономлено 11.600 
рублей.

... Когда живешь долгое время в 
одном городе, наглядно видишь 
его рост, его изменения. Особенно 
ясно видны такие изменения тому, 
кто своими руками сложил многие 
здания города. 30 лет кладет домз 
в Томске Андриан Трофимович 
Астратов На улицах Фрунзе, Пуш
кина, Никитина и многих других 
стоят дома, в которые не одна ты
сяча кирпичей уложена руками по
четного строителя. Любит ходить 
старый каменщик после рабочего 
дня по тем улицам, где дома хранят 
следы его труда. Подойдет к  дому, 
посмотрит, как уютным светом 
абажуров светятся окна, и хорошо 
станет у него на душе. Ведь он 
причастен к  радости новоселов, хо
тя многие из них и не знают, чьими 
руками сложены дома, в Которых 
они живут.

В светлый праздник строителей 
из Москвы пришла радостная 
весть: Андриану Трофимовичу
Астратову за самоотверженный труд 
на благо Родины присвоено звание 
Героя Социалистического Труда.

Второй житель Томска удостаи
ваете.! самого высокого почетного 
звания. В прошлом году это звание 
было присвоено выдающемуся том
скому ученому Владимиру Дмитрие
вичу Кузнецову, в этом году — ка
менщику Андриану Трофимовичу 
Астратову. Академик и каменщик—  
вот кого Родина одарила самыми 
высокими наградами. Оба они, каж 
дый на своем посту, творят одно 
общее дело —  строят коммунизм.

Е. ШАТОХИН.

Беседы с участниками V ассамблеи 
комитета М ГГ

Первые результаты исследований 
по программе МГГ

В Томск возвратилась группа ученых, принимавшая участие 
в работе пятой ассамблеи гпециал;ного комитета по проведе
нию Международного геофизического года в Москве. В беседе 
с нашим корреспондентом профессор Сибирского физико-тех
нического института В. Н. Кессених сообщил-

— В работе ассамблеи приняли участие свыше 450 делега
тов, а также гости — советские и иностранные деятели науки. 
Это представители многотысячного отряда ученых 65 стран, 
ведущих разнообразные исследования природы нашей планеты.

Наиболее крупными были делегации СССР — 180 человек, 
США — 52, ГДР — 10, Англии — 17, Франции — 13, Поль
ши — 10 человек В их состав входили крупнейшие специали
сты по изучению физики атмосферы, земной коры, океаноло
гии, космических лучей.

В составе делегации СССР были академик А. А. Благо
нравов. директор научно-исследовательского института земного 
магнетизма. ионосферы и распространения радиоволн 
Н. В. Пушков, член международного комитета по межпланет
ным сообщениям академик Л. И. Седев, руководитель ант
арктических экспедиций профессор М. М. Сомов, бывший на
чальник дрейфующей станции СП-6 В. М. Дриацкий, член-, 
корреспондент АН СССР известный исследователь космиче
ских лучей С. Н. Верное, начальник первой дрейфующей стан
ции «Северный полюс» Герой Советского Союза И. Д. Папа
нин, ученые, путешественники и мореплаватели, исследова
тели космического пространства и глубин океана.

Перед ассамблеей стояли трудные задачи — оценить ход 
исследований по Международному геофизическому году, со
ставить первые научные результаты, полученные за 12 меся
цев согласованной работы мировой сети станций и лабораторий, 
участвующих в МГГ, наметить планы дальнейших научных 
наблюдений.

Для решения этих задач были созданы, кпоме различных 
руководящих комиссий, рабочие группы. Всего действовало 
14 таких групп, в том числе по вопросам метеорологии, гео
магнетизма, полярных сияний и свечения ночного неба, ионо
сферы, солнечной активности, космических лучей, гляциоло
гии, океанографии. Особенно многочисленна была рабочая 
группа по ракетам и искусственным спутникам Земли.

Видное место в работе ассамблеи занимали научные сове
щания по специализированным вопросам. Большой интерес 
участников вызвали совещания по геомагнетизму, ионосфере, 
ракетам и спутникам, гляциологии, океанологии.

В работе ассамблеи принимала активное участие в качестве 
делегатов и гостей группа томских ученых," в том числе из
вестный специалист по исследованию ледников Алтая и по 
общим вопросам образования и развития ледников (гляциоло
гии) лауреат Сталинской премии профессор ТГУ М. В. Тронов, 
профессор СФТИ В. Н. Кессених, заведующий ионосфер

ной лабораторией СФТИ и руководитель работ по МГГ в 
Томском университете доцент А. И. Лихачев, доцент ТГУ 
М. П. Рудина, старший научный сотрудник В. А. Чеча, 

доцент ТПИ Е. И. Фиалко.
На ассамблее томичи встретились со многими своими быв

шими товарищами, работающими ныне в Москве, на острове 
Диксон, в Ашхабаде.

Исследования томских ученых нашли отражение в докладе 
«О предварительных результатах исследования неоднородной 
структуры ионосферы и движений в ней во время МГГ по дан
ным советских станций с июля 1957 по июнь 1958 года». С 
докладом выступил бывший студент ТГУ, ныне научный со
трудник научно-исследовательского института земного магне
тизма, ионосферы и распространения радиоволн Ю. В. Куш- 
неревский.

О многолетней работе Томской ионосферной станции сооб
щил В. Н Кессених в своем докладе «О долгосрочных тро
посферно-ионосферных связях и их синоптическом обнаруже
нии».

Большой интерес вызвали полученные 8 профессором 
М. В. Троновым данные об оледенении Алтая.

На речных просторах
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Не готовятся 
к зимовке скота

f

В селе пастухи еще не про
гнали стадо, а с реки уже до
носится рокот запускаемых мо
торов. Бригада тов. Мурашкина 
готовится к пуску стрежевого 
невода.

В этом году из-за высокого 
уровня воды в реке Оби рыба
ки долго не могли начать стре- 
жевой лов. Теперь настала по
ра открывать стрежпески. Бри
гадир Алексей Григорьевич 
Мурашкин озабочен: надо
предусмотреть все случайно
сти, проверить механизмы, 
правильно расставить людей.

Наконец, все готово, невод 
уложен в самомет.

— По местам! — командует 
бригадир. Но все рыбаки уже 
на месте Моторист И. Шмаков 
включает мотор. Алексей Гри
горьевич становится к штурва
лу и ведет катер к замету.

Ярко светит солнце, подняв
шись над тальниками. Плещут 
и искрятся бегущие навстречу 
волны. У замета останов
ка — рыбаки подают коловщи- 
ку Якову Мелингу конец нево
да, и тог соединяет его сталь
ным тросом с привальным ко
лом.

— Готово! — кричит он.
— Полный вперед! — ко

мандует Алексей Григорьевич.
Катер стремительно перева

ливает реку, невод механиче

Обзор печати ГЛАВНАЯ ТЕМА ДНЯ
В Зырянском районе лучше, чем 

в других'районах области, организо
вана раздельная уборка урожая. 
Колхозы широким фронтом косяг 
хлеб, многие из них, завершив жат
ву озимых, переключили лафетные 
жатки на уборку яровых. Артели 
ведут подборку и обмолот валков, 
приступили к продаже зерна госу
дарству.

В борьбе за успешное проведение 
уборки урожая и досрочное выпол
нение плана хлебозаготовок актив
ное участие принимает районная 
газета «Борец за темпы». Она взя
ла под неослабный контроль ход 
раздельной уборки урожая, высту
пает организатором социалистиче
ского соревнования, популяризирует 
опыт передовиков, критикует недо
статки. '

27 июля, как только были скоше
ны первые гектары, газета опубли
ковала подборку материалов под об
щим призывом «Не ожидая массо
вого созревания ржи, приступить к  
ее уборке раздельным способом».

Следующий номер открывался пе
редовой статьей —  «На полный ход 
уборочные работы». В ней говори
лось о необходимости немедленного 
включения в работу всех лафетных 
жаток. Резкой критике подвергнуты 
здесь отдельные руководители кол
хозов, запаздывающие с началом 
раздельной уборки,

Статья заканчивалась призывом: 
«Товарищи колхозники и механиза
торы, судьба урожая в ваших ру
ках. На полный ход уборочные рабо
ты. Нельзя терять ни одного часа 
дорогого времени. Партия и прави
тельство оснастили наши колхозы 
мощной техникой. Умело, с полной 
нагрузкой надо использовать ее. Все 
силы на уборку богатого урожая!»

В этом же номере опубликовано 
обязательство комбайнеров колхоза 
имени Калинина и несколько писем 
механизаторов других артелей, ав
торы которых рассказывают о своих 
планах. Так, комбайнер А. Глушков 
из колхоза имени Жданова пишет: 
«По примеру ставропольских хлебо
робов я решил включиться в социа
листическое соревнование за про
ведение раздельной уборки хлебов 
в сжатые сроки и без потерь. Обя
зуюсь на комбайне «С-4» убрать 
450 гектарбв хлебов... Вызываю на 
социалистическое соревнование ком
байнера И. Найберт из артели 
«Путь Ленина».

В районе трудится инициатор об
ластного соревнования механизато
ров Иван Харлампиевич Заборских. 
Газета внимательно следит за его 
успехами, регулярно сообщает о 
них.

Не остаются в тени и другие пе
редовики, .6 августа комбайнер

В. Войтенко и тракторист М. Сажин 
из артели имени Жданова скосили 
40 гектаров ржи. В очередном но
мере газеты было сообщено об этой 
замечательной трудовой победе.

9 августа колхоз им. Жданова за
вершил косовицу озимых. И уже в 
номере, вышедшем 10 августа, было 
предоставлено слово председателю 
артели Н. Суворову, комбайнеру 
В, Войтенко. трактористам Л. Брей- 
нинг, И Борисову и М. Сажину. В 
их выступлениях дается ответ на 
вопрос: благодаря чему достигнуты 
высокие темпы на уборке.

В этой артели создано высокое 
трудовое напряжение. Люди по-на- 
стояшему прониклись чувством от
ветственности за судьбу урожая. Хо
рошо продумана оплата труда ме
ханизаторов на уборке.

«В раздельной уборке, —  пишет 
тракторист М Сажин, —  есть боль
шая материальная заинтересован
ность. Например. 6 августа я зара
ботал 17,5 трудодня и 105 руб
лей».

Много внимания- газета уделяет 
внедрению в производство нового, 
передового.

Хорошо ор;анизована работа на 
полях колхоза «Октябрь». В номере 
от 17 августа редакция отвела 
целую полосу выступлениям членов 
этой артели. Они даны под общим

заголовком «Так мы боремся за 
качество и сжатые сроки уборки 
урожая». Агроном Ф. Визнер, напри
мер, рассказывает о том, как ведет
ся борьба с потерями зерна. Правле
ние разработало меры материальной 
заинтересованности за высокое ка
чество уборки урожая.

«В каждой бригаде, —  пишет 
Ф Визнер, —  закреплены контро
леры, которые следят за качеством 
уборки урожая. Контролируют ка
чество и сами колхозники. Как-то 
подходит ко мне Николай Давыдов 
и говорит, что у комбайнера Кули
кова много необмолоченных колось
ев уходит в солому. Недостаток был 
устранен».

Нет сомнения, что подобные вы
ступления газеты помогают труже
никам колхозных полей лучше ов
ладевать передовыми методами тру
да, усиливать борьбу за выполне
ние принятых обязательств.

Не проходит газета и мимо недо
статков Неприглядная картина бы
ла в колхозе имени Сталина. Пред
седатель правления тов. Осалчий и 
бригадир тракторной бригады тов. 
Оливкин недооценивали значение 
раздельной уборки и под различ
ными предлогами сдерживали рабо
ту лафетных жаток. Газета высту
пила с корреспонденцией «Когда 
игнорируют раздельный способ 
уборки», В ней сурово осуждаются

действия руководителей, оказав
шихся в плену отсталых настрое
ний.

За неорганизованность, плохое 
использование уборочной техники 
20 августа газета подвергла острой 
критике руководителей колхозов 
«Сибиряк» и имени Дзержинского.

Сейчас, когда на счету каждая 
минута, особенно недопустимы рас
хлябанность,. неорганизованность, 
нарушения трудовой дисциплины.

Газета с гневом пишет о подоб
ных фактах и созлярт общественное 
мнение вокруг людей, тормозящих 
уборку.

Умело и оперативно освещаются 
многие другие вопросы, связанные 
с уборкой урожая.

Однако делает редакция далеко 
не все. Не может, например, газета 
похвалиться действенностью своих 
выступлений. Слабо освещается по
литическая работа среди тружени
ков колхозной деревни.

Неразрывной частью уборки яв
ляются хлебозаготовки. Нужно си
стематически и широко освещать 
выполнение обязательств колхозов 
по продаже зерна государству.

Для каждой районной газеты об
ласти уборка урожая и хлебозаго
товки сейчас -—  главная, ведущая 
тема. По-боевому, оперативно осве
щать ее —  первоочередная задача 
работников, редакций*

ски растягивается за кормой 
самометз и быстро погру
жается в воду. Через минуту 
дуга его длиной в 574 метра 
перегораживает реку.

Забросив невод, рыбаки на
чинают подтягивать его к бере
гу. Постепенно полоса реки 
между катером и местом при- 
тонения уменьшается...

А в это время на берегу ко- 
ловщик Яков Мелинг борется 
с коварным течением. Оно с 
огромной силой тянет невод в 
реку, а Мелинг удерживает его 
на колу, который глубоко па
шет землю и ползет вниз, к 
воде... Еще мгновение, и река 
победит, Но Яков — опытный 
рыбак и хорошо знает, как 
нужно держать невод, чтобы не 
упустить улов. Он постепенно 
выводит невод из полосы силь
ного течения и приваливает его 
к берегу.

Тем временем катер подтя
нул невод к выборочной ма
шине. Теперь нельзя терять ни 
минуты. Рыбаки быстро пере
носят канаты с катера на берег 
и заделывают их в машину. 
Моторист берегового двигателя 
тов. Вяткин включает мотор, и 
машина выбирает весь невод.

— Прежде труд рыбака на 
стрежевом лове был невыноси
мо тяжелым. Недаром до ре
волюции купцы своих должни
ков отдавали «в невода». А у 
нас, видите, все механизирова
но, — говорит тов. Мурашкин.

Рыбаки, волнуясь, заверша
ют тоню. Сейчас будет виден 
улов. По рыбацкой традиции 
мотню распускает коловщик, 
и Яков Мелинг выезжает вы
полнить эту почетную обязан
ность.

Машина остановлена. Остав
шаяся часть невода выбирается 
вручную. Рыба скатывается в 
мотню и там неистово плещет
ся. Серебряными глыбами 
бьются язи и муксуны, тяжело 
ворочается огромный осетр, 
блестят янтарными животами 
жирные стерляди.

— Улов хороший, — опре
деляет Алексей Григорьевич и, 
обращаясь к рыбакам, говорит: 
— Главное сейчас — не те
рять ни минуты, делать как 
можно больше притонений...

... Хорошо начали стрежевой 
лов рыбаки колхоза «Путь к  
коммунизму» Александровско
го района. За первые 4 дня 
бригада тов. Мурашкина сдала 
государству 60 центнеров ры
бы. Только 14 августа ею вы
ловлено 22 центнера. Значи
тельную часть уловов состав
ляет ценная рыба: муксун, 
осетр стерлядь.

Одно беспокоит рыбаков. 
Руководители Александров
ского рыбокомбината плохо за
ботятся о том. чтобы вовремя 
подавались на стрежпески 
плашкоуты для приема рыбы. 
Только по их вине бригада тов. 
Мурашкина за 4 дня простояла 
более суток. Нет плашкоутов —• 
рыбу подавать некуда.

А, КАРАТАЕВ,

Для животноводов колхоза имени 
Фрунзе Колпашевского района ми
нувшая зима была трудной. Живот
ные зимовали в недостроенных по
мещениях, скученно. Такое содер
жание скота отрицательно сказалось 
на его продуктивности, среди телят 
были случаи падежа.

Казалось бы, прошедшая зима 
должна была многому научить кол
хозных животноводов, заставить их 
по-серьезному отнестись к  подготов
ке новой зимовки. Однако поло
жение на фермах не изменилось до 
сих пор. По-прежнему не достроен с 
прошлой осени телятник. Третий 
год тянутся работы по установке 
автопоилок во втором коровнике по 
вине колхозного механика. Большой 
ремонт требуется в другом телятни
ке и в помещении для овец.

В овчарне все денники разгоро* j> 
жены, нет яслей, помещение зава--1 
лено навозом.

Безусловно, прежде всего винова
ты колхозные строители, которые 
откладывают ремонтные работы со 
дня на день. Но ведь и сами ж и 
вотноводы могли бы сделать своими 
силами очень многое по утеплению i 
помещений. . t

Неправильную позицию заняло 
правление артели, отложив до неоп
ределенного времени все заботы о 
подготовке животноводческих погА- 
щений к  стойловому периоду. ' \ 

_____Д^ПЛЕЩЕННОВ. I

Борются 
за переходящее 

знамя
Вот уже несколько месяцев 

колхоз имени Крупсной удер
живает первенство в соревно
вании сельхозартелей Пудин- 
ского района за увеличение 
производства молока. Колхоз
ные животноводы стараются и 
в августе работать так, чтобы 
не отдать переходящее крас
ное знамя райкома партии и 
райисполкома. Хорошо трудят
ся на МТФ этого колхоза до
ярки комсомолка Н. Бурдужа,
М. Байбакова и А. Савичева.
Не отстает от них и Тамара 
Шубина, недавно приехавшая 
в колхоз из Томска по комсо
мольской путевке.

У с п е х
р е ч п п к о в

Речники пристани Томска одер« 
жали крупную производственную.! / 
победу —  вчера они завершили на- Т 
вигационный план, план августа 
выполнен на 6 дней раньше срока.
По сравнению с навигационным пла
ном прошлого года нынче пе
реработано грузов почти на 300 
тысяч тонн больше.

В социалистическом соревновании^ 
основных производственных коллек
тивов пристани лучших результатов 
достиг участок грузов большой ско
рости, выполнивший августовский 
план на 140 процентов.:

— В К ол паш евском —  
районе

КОЛЛАЩЕВО. (По телефо
ну). Колпашевская городская 
ветеринарная лечебница полу
чила новую автопередвижную 
амбулаторию, оборудованную 
всем необходимым для дли
тельного выезда специалистов в 
нолхозы.

Новым оборудованием по
полнилась и Колпашевская ве- 
теринарно - бактериологическая 
лаборатория. Здесь стали при
менять электротермостат, дей
ствующий автоматически. Для 
исследовательской работы ис
пользуются также автоклавы, 
центрофуги и другие новей
шие приборы.

*«*
Новую аппаратуру получил*,» 

недавно Колпашевская город
ская контора связи. Ввод ее в 
действие откроет дополнитель
но 3 телеграфных канала. Од
новременно контора получила К 
диметалличеекие провода для 
переоборудования радиотран
сляционной линии Колпаше. 
во — рабочий поселок Тогур.

Большую работу по изуче
нию Оби в ее притоков на уча
стке от Могочино до Алек- 
сандровского ведут сотрудники |г 
Колпашевской гидростанции. 
Они ежедневно измеряют уро
вень воды, ее температуру. 
Сейчас коллектив станции ис
пытывает новый прибор — 
модернизированную вертушку 
Жестовского. с помощью кото
рой измеряется скорость тече
ния. Одновременно испыты
вается вакуумный батометр, 
определяющий твердые части
цы в воде.

• V
Для ускорения оборачиваемо
сти неводов на катерах-метчи
ках Колпашевского рыбтреста 
по предложению звеньевого 
рыбака тов. Каштанова устрое
ны специальные самометные 
площадки. Это нововведение 
позволяет повысить улов рыбы.

V
Четверть века бессменно ра

ботает на молочнотоварной 
ферме колхоза имени Фрунзе 
доярка' Е. Рыболова. За эти 
годы она надоила около пол
миллиона килограммов молока, 
вырастила свыше 300 телят. 
Опытная доярка обучила своей 
профессии десятки молодых 
колхозниц, многие из кото
рых — Литосова, Фомина и 
другие — теперь являются 
передовиками общественного 
животноводства.
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Трудовых успехов вам, студенты!
Пятьсот студентов- 

медиков собрались вче
ра во дворе института 
на митинг.

Трибуну заменял 
обыкновенный грузо
вик. Его со всех сторон 
тесно обступили весе
лые парни и девчата.
Их лыжные костюмы и 
сапоги, рюкзаки и че
моданы говорили сами 
за себя —  впереди до
рога! Правда, дорога 
недальняя —  колхо
зы Томского района.

Внимательно слуша
ли юноши и девушки 
слова напутствия, с ко
торыми обратился к ним 
заместитель секретаря 
партийного бюро инсти
тута тов. Храмов. Он 
поздравил первокурсников со всту
плением в дружную студенческую 
семью и пожелал им с честью вы
держать первое испытание —  по
мочь колхозникам убрать богатый 
урожай на полдх области.

Затем выступил Евгений Гольд
берг, секретарь комитета ВЛКСМ 
института. '

—  Мне хочется сказать вам, до
рогие первокурсники, что наши сту
денты всегда отлично трудились! В 
прошлом году, убирая урожай на 
целине, они завоевали переходящее 
красное знамя Томского горкома 
комсомола. Сейчас знамя снова там 
—  на целине, где отлично трудят
ся четыреста старшекурсников. Они 
решили никому не уступать эго

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Разговоры вместо дела
(Письмо в редакцию)

а .

Ш т

знамя! Не хуже их поработали и 
наши студенты, вернувшиеся недав
но из колхозов Пышкино-Трпицкогп 
района: они туда ездили на заготов
ку  кормов. 450 человек заработали 
9.200 трудодней!

На «трибуне» —  второкурсник 
Александр Глушенков,

—  Для нас созданы все усло
вия, чтобы мы отлично учились, хо. 
рошо отдыхали. И мы, студенты, 
когда требуется наша помощь, всег
да готовы трудиться. Не уроните 
звание студента, работайте так, 
чтобы все могли сказать: «МоАодцы, 
медики!».

Короткий митинг окончен. Раз
бившись по бригадам, юноши и де
вушки садятся в машины.

Отличных трудовых успехов вам, 
студенты!

На снимне; студенты-медики на 
митинге.

Э. ОРЛОВА. 
Фото К. Юргина.

Коротко

Собрание работников народного 
образования г. Томска

Вчер.$ в Томске состоялось город
ское собрание работников народного 
образования, обсудившее итоги 
учебного года в школах и задачи на 
новый учебный год. Доклад по это
му вопросу сделала заведующая 
городским отделом народного образо
вания тов. Ионикан.

Был заслушан также доклад о 
правах и обязанностях местных 
комитетов профсоюза (докладчик 
председатель горкома профсоюза 
работников просвещения, высшей

школы и научных учреждений тов. 
Вишневская).

На собрании говорилось о шко
лах, добившихся хороших результа
тов в обучении и воспитании де
тей, об опыте лучших учителей. 
Были проанализированы и сущест
венные недостатки в деятельности 
школ.

Собрание наметило меры по 
улучшению работы школ в новом 
учебном году.

©  Томский райпотребсоюз совме
стно с рыбозаводом отправил в рейс 
плавучую лавку с . продуктами и 
промышленными товарами. Она об
служит рыбаков, проживающих по 
реке Чулым. .

Лавка побывает у жителей 20 
населенных пунктов, расположен
ных между Томском и Тегульдетом. 

***
©  Трест «Гидродормост» сдал в 

эксплуатацию 12-квартирный дом 
по улице Красноармейской, пост
роенный по методу горьковчан. В 
него въехали рабочие треста: бе
тонщица Бахмацкая, плотник Кац
ман, электросварщик В. Фолик и 
другие. .

V
©  В колхозе «Северное сияние» 

Бакчарского района вступил в экс
плуатацию колхозный кирпичный 
завод. Выработаны первые тысячи 
кирпича-сырпа. Завод до конца се
зона изготовит 150 тысяч кирпича 
для нужд колхоза.

Пиломатериалы—сверх плана
Лесопильный цех Кетского лесо

завода выполнил июльский план на 
три дня раньше срока. Дополнитель
но было выпущено пиломатериалов 
для вагоностроения 350 кубо
метров, для автостроения —  1.100, 
карандашного лафета —  419 и 
шлюпочника —  74 кубометра. Хо
рошо работает цех и в августе.

Успех завоеван благодаря широко 
развернутому социалистическому со
ревнованию. Среди смен второй ме
сяц удерживает первенство коллек
тив, которым руководит мастер 
В, С. Монголии. 117,4 процента 
нормы —  такова в среднем выра
ботка этой смены. Здесь немало 
замечательных производственников. 
Это —  рамщики И. И. Анисимов,

Т. Гордеев, Ю. Киселев, В. Лав
рентьев. Они выполняют дневные 
задания на 115— 123 процента. 
Следует отметить работу станочни
ков тт. Москвитиной и Киричек, об. 
резчиков пиломатериалов тт. Чер
нышова и Бобылева.

В ритмичной работе цеха многое 
зависит от своевременной и качест
венной подготовки пил. Это знают 
пилоправы Я. Фертов, Е, Сухущцн. 
Они никогда не подводят товарищей 
по труду.

Сейчас не ослабевает трудовое на
пряжение в лесопильном цехе. Ра
бочие стремятся дать стране как 
можно больше пиломатериалов.

А, БАЯНДИН.

По следам неопубликованны х писем
Р. Мерзлякова, проживающая 

по улице Пермской, 1, в г. Томске, 
обратилась в редакцию с жалобой 
на заведующего отделом магазина 
№ 28 Томского горпромторга Пау- 
това, продавшего ей велосипед 
низкого качества.

Из областного управления тор
говли нам сообщили, что указан
ный в письме факт подтвердился. 
За невнимательное отношение к 
служебным обязанностям тов. 
Паутов предупрежден, дано ука
зание заменить запасные части к 
велосипеду.

Претворяя в жизнь исторические 
решения июньского Пленума ЦК 
КПСС об отмене обязательных 
поставок и натуроплаты за ра
боты МТС, о новом порядке, це
нах и условиях заготовок сель
скохозяйственных продуктов, кол
хозы Парабельского района несколь
ко улучшили работу по производст
ву молока и сддче его государству. 
Увеличилась товарность молока. 
Если за первое полугодие этого го
да валовое производство молока воз
росло по сравнению с соответст
вующим периодом 1957 года на 
15,3 процента, то сдача его увели
чилась на 50 процентов.

Значительно лучше прошлого 
года ведут сдачу молока и успешно 
справляются с выполнением уста
новленных планов по заготовке мо
лока колхозы «Искра» (председа
тель тов. Грива), имени Кирова 
(председатель тов. Нагаев), имени 
Сталина (председатель тов. Мар- 
темьянов), «Красный Октябрь» 
(председатель тов. Проскурин) и не
которые другие.

Однако так обстоят дела далеко 
не во всех колхозах. Большинство 
колхозов, как и в прошлом году, 
неудовлетворительно выполняет 
установленные им планы по сдаче 
молока государству. Не выполнили 
полугодовых планов и неудовлетво
рительно ведут.сдачу молока госу
дарству сейчас колхозы имени Куй
бышева, имени Шишкова, «Совет
ская Россия», имени Мичурина, 
«Путь к коммунизму» и некоторые 
другие. План сдачи молока по этим 
колхозам за семь месяцев этого 
года выполнен всего лишь на 40—  
50 процентов.

Одной из причин такого положе
ния является то, что в ряде колхо
зов еще низка товарность молока. 
Так, в колхозе «Советская Россия» 
за первое полугодие она составила 
56 процентов, имени Мичурина —  
47 процентов, «Путь к  коммуниз
му» —  39 процентов, имени Ждано
ва —  52 процента.

Индивидуальные владельцы ко
ров занимают хотя и незначитель
ный удельный вес в заготовке мо
лока в районе, но и их не следует 
сбрасывать со счета. Успешно ве-< 
дется сдача молока государству ин
дивидуальными владельцами коров 
в Чигаринском и Новиковском сель^ 
ских Советах.

Однако в ряде сельских Советов 
пока занимаются лишь общими 
разговорами о необходимости увели
чения заготовки молока, а конкрет
ных мер для улучшения дела не 
принимается.

Так, в Парабельском, Нарымском,
Старицынском сельских Советах 
только незначительное количество 
индивидуальных хозяйств регулярно 
продает государству молоко. Поэ
тому план продажи государству мо
лока по этим Советам систематиче
ски не выполняется.

Сейчас, в связи с ликвидацией 
мелких сепараторных отделений и 
государственных молокоприемных 
пунктов, работу по приемке молока 
от индивидуальных хозяйств и сда- 

|ну его государству должны вести 
колхозы. Однако некоторые правле
ния колхозов с нежеланием берутся 
за это дело, под всевозможными 
предлогами отказываются от орга
низации приема молока.

Руководителям сельхозснаба, РТС 
и потребкооперации надо улучшить 
снабжение молокоприемных пунктов 
сепараторами и другим- оборудова
нием, необходимым для переработ
ки молока. Сейчас в большинстве 
колхозов сепараторы либо мало 
производительны, либо так изноше
ны, что к  употреблению почти не
пригодны. Но нового оборудования 
не поступает. А работа на плохих 
сепараторах приводит к  большим 
потерям жира. Это наносит немалый 
материальный ущерб колхозам и 

крайне невыгодно государству.

И. ФЕДОРОВ, 
дирентор Парабельского 

головного маслозавода.

ЯКУТСКИЕ АЛМАЗЫ
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Якутию справедливо называют | алмазов промышленного значе- 
подземной кладовой. В 1949 году ння, в 1954 году обнаружены 
здесь найдены первые россыпи трубки кимберлитов — так на

зывают породу, в которой нахо
дятся алмазы. Среди них несколь
ко богатейших трубод — «Удач
ная», «Спутник», «Мир».

За первооткрывателями-геоло- 
гами пришли строители. Палаточ
ные городки сменяются улицами 
и благоустроенными домами. Сю
да доставлено оборудование. Из
влечение алмазов из кимберлита 
производят приборы-автоматы. 
Созданы опытные алмазообогати
тельные фабрики. На месте по
селка у трубки «Мир», который 
назван «Мирный», сооружается 
город. Здесь, рядом с жилыми 
домами и обогатительной фабри
кой, возводятся электростанция, 
бытовые учреждения.

Сюда прибыли опытные специа
листы — бурильщики, строители, 
инженеры С каждым днем увели
чивается население будущей 
«столицы алмазов».

На снимке: алмазы, поступив
шие с обогатительной фабрики.
, (Фотохроника ТАСС).

Т11о£ТРие
Чей это канавокопатель?
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Те, кому доводилось ездить из г. Асино в деревню Ново- 

Кусково, не раз обращали внимание на валяющийся в поле 
канавокопатель. Правда, это уже не канавокопатель, а его 
бренные останки. Большинство частей растащено. Колхозники 
говорят, что валяется эта машина уже третий год и когда-то 

была в полной исправности. Кому она принадлежит? Кто ее 
нерадивый хозяин? На это мы не получили ответа ни в г. Аси
но, ни в деревне Ново-Кусково. Асиновскому райисполкому
нужно выяснить это. J

Текст и фото Г. Ткаченко,

Во хмелю
Входящие в помещение Не- 

любинского сельсовета Томско
го района нередко видят чело
века, неуверенно пробирающе
гося между столами.

— Вам кого? — не совсем 
послушным языком спрашива
ет этот человек посетителя.

— Да мне бы справочку за
верить...

— Спра... справочку? — тя
нет секретарь сельского Совета 
Мясников. Он берет справку 
«вверх ногами», долго рассмат
ривает и дрожащей рукой ста
вит где-то посредине справки 
печать.

— Кто следующий? — во
прошает секретарь.

С неохотой обращаются по 
делам колхозники в сельсовет. 
Они хорошо знают, что секре
тарь сельсовета Мясников обя
зательно пьян и толку от него 
не добьешься. Они редко оши
баются. В горячую пору заго
товки кормов и хлебоуборки в 
сельсовете много работы. Одна

ко пьянице-секретарю некогда 
заниматься делами.

Почти ежедневно и безус
пешно председатель Нелюбин- 
ского сельсовета С. И. Мель
ников увещевает запившего 
секретаря.

Пробовали призвать к поряд
ку Мясникова на заседании ис
полкома сельсовета. Там он 
бил себя в грудь, клятвенно 
заверял, что больше в жизни 
водки в рот не возьмет.

На следующий день свое 
обещание Мясников скрепил 
хорошей дозой спиртного, и все 
началось сначала. С 22 по 25 
июля включительно, забросив 
все дела в сельсовете, секре
тарь беспрерывно пребывал во 
власти Бахуса, а 26 июля 
явился, наконец, на работу, но 
...снова пьяным.

Удивительно, что пьяница 
Мясников до сих пор продол
жает оставаться на должности 
секретаря сельсовета.

Б. БЕЛОВ,

Золотой чебак
На столе бригадира рыболо

вецкой бригады колхоза имени 
XX партсъезда Порфирия Фе
доровича Корнаева часто бы
вала осетрина лучшего качест
ва. Попадала она сюда не пря
мым и честным путем. Вместо 
того, чтобы выполнять план 
рыбодобычи да направлять ры
бу на рыбозавод, Порфирцй 
Федорович ловил осетров да 
стерлядок колхозными сетями 
в колхозных водоемах и нап
равлял их... на свой стол. Не 
забывал он родных и знако
мых.

Трудно установить, сколько 
пудов первосортной рыбы по
пало на стол бригадира, а вот 
на рыбозавод к половине июля 
его бригада сдала... 2,79 цент
нера чебака. Это при годовом 
плане в 150 центнеров!

Если сделать нехитрые ариф
метические расчеты, то даже 
ребенку станет ясно, что кор- 
наевский чебак не простой, а 
золотой. В самом деле. Вылов
ленные большие и маленькие 
рыбки поплыли на завод, а от
туда поплыли большие деньги: 
зарплата мастеру приемного 
пункта — 3.500 рублей. Для 
хранения чебака был куплен 
лед на 1.000 рублей да колхо
зу уплачено за рыбу 279 руб
лей. В итоге получается 4.737 
рублей. В среднем себестои
мость заготовленного чебака 
1.700 рублей центнер.

Куда пушкинской золотой 
рыбке тягаться с дорогостоя
щим чебаком из колхоза имени 
XX партсъезда Кривошеинско- 
го района!

Г. ЩУКИНА.

В  с о д я а д я с т ж у е с д е д з с  
с т р е м а х

i I *

РЫБНИК — НОВЫЙ УГОЛЬ
НЫЙ БАССЕЙН ПОЛЬШИ

Польской кочегаркой, краем 
черного золота называют в 
Польской Народной Республи
ке индустриальную Силезию. 
Уголь — богатство Польши. 
Основные запасы его находят
ся в Верхнесилезском бассей
не, расположенном в тре
угольнике крупнейших инду
стриальных центров: Домброва 
Гурнича — Катовице — Гливи- 
це. Отсюда нескончаемым по
током по железным дорогам и 
рекам идет уголь к индустри
альным центрам страны и пор. 
там Балтийского побережья.

Сейчас рядом с Верхнеси
лезским бассейном растет но
вая угольная база народной 
Польши — Рыбницкий бас
сейн. В этом бассейне уже дей
ствуют восемь шахт, которые 
дали в минувшем году около 
10 млн. тонн коксующегося 
угля Кроме того, здесь зало
жены и продолжают усиленны
ми темпами строиться три 
шахты и закладываются еще 
две. I

Рыбницкое угольное место
рождение — это миллиарды 
тонн высококалорийного кок
сующегося угля. Залежи в од
ном только районе трех соору
жаемых шахт — «Мшана», 
«Ястшембе» и «Мощеница» — 
составляют около одного мил
лиарда тонн угля А рядом за
легают еще большие запасы 
его. Даже по самым поверхно
стным данным, запасы коксую
щегося угля в районе Рыбни
ка до глубины, не превышаю
щей тысячи метров, составля
ют 12 млрд. тонн.

Геологи подсчитали, что при 
уровне ежегодной добычи в 
этом угольном бассейне в 40 
млн. тонн угля который будет 
достигнут в ближайшие годы,

запасов топлива хватит здесь 
на 300 лет.

Рыбницкий угольный бас
сейн наряду с Верхнесилезским 
в ближайшие годы станет вто
рой мощной угольной кочегар
кой народной Польши.
, Сооружаются новые уголь
ные объекты, а действующие 
шахты готовят для них кадры. 
На шахтах Рыбника создано 
7 специальных горных школ, 
которые подготовляют машини
стов комбайнов, проходчиков, 
крепильщиков и других спе
циалистов горного дела.

Наличие коксующегося угля 
и газа создает благоприятные 
условия для развития в Рыб- 
ницком районе химической про
мышленности. Здесь будут воз
двигнуты коксохимические ба
тареи и химические предприя
тия. связанные с переработкой 
угля.

Масштабы работ по увели
чению добычи угля огромны. 
Сооружаются новые шахты, а 
вместе с тем ведется подготов
ка к разработке 5 новых уголь, 
ных горизонтов на действую
щих шахтах. Добыча угля ухо
дит вглубь.

СТАЛЬНОЕ СЕРДЦЕ ГДР

Когда обходишь территорию 
металлургического комбината 
«Ост» и выросший близ него 
город Сталинштадт, то не ве
рится. что семь лет назад 
здесь стоял девственный сосно
вый лес. В этом тихом уголке 
округа Франкфурт-на-Одере за 
короткий срок пршзошли боль, 
шие изменения. Здесь вырос 
гигант металлургической про
мышленности Германской Де
мократической Республики.

Идея строительства метал
лургического комбината «Ост» 
возникла не случайно: ЦК
СЕПГ и правительство ГДР

стремились устранить диспро. 
порцию в Структуре промыш
ленного производства респуб
лики явившуюся следствием 
раскола Германии. Известно, 
что в первые послевоенные го
ды в Восточной Германии поч. 
ти не было металлургической 
промышленности. Она осталась 
в Западной Германии.

В послевоенный период, в 
особенности во второй пяти
летке, трудящиеся ГДР доби
лись больших успехов в деле 
создания собственной метал
лургической базы. В первом 
полугодии этого года в рес
публике произведено около 1.5 
млн. тонн стали и 860 тыс. 
тонн чугуна. За последние че. 
тыре года производство чугуна 
в ГДР увеличилось на 32,4 
проц., а стали—на 29.7 проц.

Большую роль в этих успе
хах сыграл металлургический 
комбинат «Ост», котопый на
чал строиться в 1951 году. 
Предприятия комбината за
нимают территорию в 12 кв. 
км. На комбинате работает 
около 6.000 рабочих Ко вре
мени полного завершения его 
строительства, которое закон
чится после 1960 года, чис
ленность производственного 
коллектива составит около 12 
тыс. человек. Уже сегодня на 
комбинате работает шесть до
менных печей, которые дают 
около миллиона тонн чугуна в 
год. не перерабатывая его по
ка в сталь и прокат. Чугун до. 
ставляется для переработки в 
Магдебург, Галле и другие 
промышленные центры респуб
лики. Когда на комбинате бу
дут построены стэлеплавиль. 
ный и сталепрокатный заводы, 
он будет отправлять заводам 
республики сталь и прокат.
РУМЫНСКИЕ АВТОМОБИЛИ

Нэ днях из ‘ворот автомо
бильного завода «Стягул ро- 
шу» в городе Сталин вышел 
17-тысячный грузовик.

Автомобилестроение —- но

вая отрасль румынской про
мышленности. На первомай
ском празднике в 1954 году 
были показаны первые трех
тонные грузовики отечествен
ного производства. Сейчас с 
заводом «Стягул рошу» — ос
новным предприятием румын
ского автомобилестроения — 
кооперирован ряд других пред, 
приятий, выпускающих короб
ки скоростей, карбюраторы, 
компрессоры, электрическое 
оборудование. Производство 
грузовых автомашин в респуб
лике быстро растет.

Румынские заводы выпуска
ют, помимо обычных грузови. 
ков, самосвалы, автоцистерны, 
автомашины с подъемными 
кранами.
, Недавно коллектив завода 
«Стягул рошу» успешно осу
ществил стендовые пробы пер
вой партии пяти румынских 
двигателей мощностью в 135 
лошадиных сил. Новые моторы 
марки «СР-205» созданы по 
проектам инженеров этого 
предприятия. Эти моторы от
личаются, помимо большой 
МОЩНОСТИ, высокой экономич
ностью.

Совсем недавно, в 1953 году, 
на землях бывшего крупного 
помещика и капиталиста Бра- 
тиану была сдана в эксплуа
тацию первая очередь нового 
автозавода имени Тудора Вла- 
димиреску.-

В настоящее время завод 
выпускает автобусы, троллей
бусы, машины - холодильни
ки, санитарные машины, ре
монтные летучки для сельского 
хозяйства, хлебные фургоны.

Продукция завода с каждым 
годом становится все более со
вершенной.

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ
ДЕРЕВНИ В КИТАЕ

Твердо став на социалисти
ческий путь развития, китай
ская деревня переживает пе
риод бурного всестороннего 
подъема.

Организационно -хозяйствен.

ное укрепление сельскохозяй
ственных кооперативов и рост 
их неделимых фондов позволи
ли поставить вопрос об элек
трификации сельских районов. 
Этому способствуют также бо
гатые гидроэнергетические ре
сурсы страны, которые состав
ляют седьмую часть гидро
энергетических ресурсов мира.

До 1957 года в деревнях 
республики было построено бо
лее 500 гидроэлектростанций 
общей мощностью свыше 20 
тысяч киловатт. За первую по
ловину текущего года было 
сдано в эксплуатацию уже око. 
ло 4.000 мелких электростан
ций общей мощностью более 
35 тысяч киловатт, а в на
стоящее время строится 14.500 
сельских ГЭС общей мощно
стью в 200  тысяч киловатт.

На днях в Тяньцзине состоя
лось всекитайское совещание 
по вопросам строительства 
ГЭС в сельских районах. Уча
стники совещания приняли ре
шение на основе нового подъ
ема ирригационного строитель
ства добиться зимой этого года 
и весной будущего года резко
го увеличения производства 
электроэнергии в деревне с 
тем, чтобы в каждой провин
ции и автономной области осу
ществить первоначальную
электрификацию не менее пя
ти уездов и ста сельскохозяй
ственных кооперативов. Перво
начальные задачи электрифи. 
кации деревень состоят в том, 
чтобы вырабатывать на каждо
го жителя уезда 50—80 кило
ватт-часов электроэнергии в 
год, перевести на электро
энергию 60—80 процентов 
имеющихся в уезде молотилок, 
крупорушек, мельниц, насосно
го и хлопкоочистительного обо. 
рудованич и т. п., обеспечить 
электроэнергией мелкие про
мышленные предприятия.

С этой целью в китайской 
деревне в течение 1958 — 
1959 гг. будут построены элек
тростанции общей мощностью

в 15—18 миллионов киловатт 
и с выработкой 37—45 млрд, 
киловатт-часов электроэнергии 
в год.

Призывая к осуществлению 
этой задачи, газета «Жэнь- 
миньжибао» сообщала на днях, 
что если с октября прошлого 
года по июль нынешнего года 
на строительстве гидросоору
жений было по всей стране 
выполнено 56 млрд, кубомет
ров земляных и каменных ра
бот, то предстоящей зимой и 
весной эта цифра возрастет до 
115—140 млрд, кубометров.
, Так решается одна из задач 
построения сильного и про
цветающего народного Китая.

ПОДЪЕМ КУЛЬТУРНОГО
УРОВНЯ ТРУДЯЩИХСЯ 

МОНГОЛИИ
Недавно совет министров 

Монгольской Народной Респуб
лики принял постановление о 
всеобщем обязательном семп
ле гнем образовании детей 
школьного возраста в городах 
и аймачных центрах страны. 
Это постановление является 
проявлением постоянной забо
ты и внимания Монгольской 
народно-революционной партии 
и правительства республики о 
повышении жизненного и куль
турного уровня народа.

Известно, что одним из тя
желых наследий, оставшихся 
от феодализма, являлась мно. 
говековая отсталость монголь
ского народа в культурном от
ношении.

Только после победы народ
ной революции трудящиеся 
страны под руководством Мон
гольской народно-революцион
ной партии и при бескорыст
ной братской помощи Совет
ского Союза сумели ликвиди
ровать свою отсталость и со
вершить культурную револю.

, цию. За 37 лет Монголия ста
ла страной сплошной грамот
ности.

Сейчас в стране, которая до 
революции имела всего не
сколько церковных школ, ра

ботает свыше 400 общеобразо
вательных школ, в которых 
обучается около 95 тыс. де
тей. Кроме того,, в 16 технику
мах и нескольких вузах гото
вятся многочисленные нацио- 

• нальные кадры. Так, Монголь
ский государственный универ
ситет имени Чойбалсана подго. 
товил более 2.000  специали
стов высшей квалификации — 
врачей, преподавателей, эконо
мистов и т. д.
I Ныне в Монголии обучается 
каждый шестой человек. По 
числу студентов на тысячу на
селения МНР далеко опереди
ла такие капиталистические 
страны, как Италия, Турция.

В стране получила широкое 
развитие сеть культурно-про
светительных и зрелищных уч
реждений, развивается нацио
нальная по форме и социали
стическая по содержанию куль
тура. Из года в год увеличи
вается объем выпускаемой пе
чатной продукции. В 1957 ГО
ДУ она увеличилась в 49,9 ра
за по сравнению с 1921 годом. 
Сейчас ведется строительство 
цеха глубокой печати.

В стране в широких масшта
бах осуществляется радиофи
кация.

Расширяются международ
ные связи культурных учреж
дений МНР. За годы второй 
пятилетки (1953—1957 гг.) 14 
монгольских творческих кол
лективов посетили зарубежные 
страны, где с успехом проде
монстрировали искусство свое
го народа. За этот же период 
многочисленные культурные 
делегации из разных стран 
посетили МНР. |

Для развития народного об
разования, культуры и здраво
охранения государством еже
годно ассигнуются крупные 
средства. В 1958 году расходы 
на социально-культурные меро
приятия увеличились на 19 
процентов против 1957 года.

(ТАСС).
/ v v s o "
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ПРАЗДНОВАНИЕ ДНЯ 
НЕЗА ВИСИМОСТИ АФГАНИСТАНА

КАБУЛ, 25 августа. (ТАСС). 
Вчера на кабульском стадионе 
«Гази» состоялся спортивный па
рад по случаю празднования 40-й 
годовщины независимости Афга
нистана. Шествие спортсменов от
крывают руководители афганского 
спортивного общества «Олимпик». 
За ними следуют спортсмены Ки
тайской Народной Республики, 
Индии, Пакистана, Соединенных 
Штатов и СССР. Колонну замы
кают афганские спортсмены.

Йереполненный зрителями ста
дион был украшен флагами стран, 
спортсмены которых прибыли сю
да для участия в празднествах по 
случаю славной даты в истории 
Афганистана. На параде присут
ствовали король Афганистана Му
хаммед Захир-шах, премьер-ми
нистр Дауд, министры, а также 
главы и сотрудники посольств и 
миссий, аккредитованные в Ка
буле.

Действия береговой артиллерии 
и торпедоносцев Китая против 

чанкайшистских военных кораблей

Памятник советским воинам
БУДАПЕШТ, 25 августа. 

(ТАСС). В воскресенье в шахтер
ском городе Орослань на вершине 
холма Хараст состоялось торжест
венное открытие памятника совет
ским воинам, отдавшим свою 
жизнь за свободу и независимость 
венгерского народа в период Ве
ликой Отечественной войны.

*
На открытии памятника при

сутствовали член Политбюро ЦК 
Венгерской социалистической ра
бочей партии, первый заместитель 
председателя правительства ВНР 
Антал Апро, руководители пар
тийных и общественных организа
ций области Комаром.

Вывести англо-американские 
войска с Арабского Востока

БЕРЛИН, 25 августа. (ТАСС). 
Берлинская демократическая пе
чать продолжает оживленно ком
ментировать итоги чрезвычайной 
специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи Организации Объеди
ненных Наций. Сегодня газета 
«Трибюне» пишет, что результа
ты сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН являются убедительным сви
детельством того, что народы мо
гут, несмотря на сопротивление 
империалистов, добиться осущест
вления своей воли.

«Трибюне» особо отмечает про
вал всех попыток американской 
дипломатии привлечь на свою сто
рону большинство делегатов сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН. 
Напрасно, пишет газета, прези
дент Эйзенхауэр восхвалял на сес
сии замаскированную программу 
агрессии США на Ближнем Во
стоке. Напрасными также были 
все усилия дипломатов США соб
рать голоса для принятия норвеж
ского проекта резолюции, одоб
рявшего интервенцию США в 
Ливане.

Газета указывает далее, что ре
золюция десяти арабских госу
дарств, принятая сессией Гене
ральной Ассамблеи ООН, являет
ся осуждением проводимой запад
ными державами политики вмеша
тельства во внутренние дела стран 
Ближнего Востока. Однако, как 
подчеркивает газета, единогласное 
принятие арабской резолюции не 
должно ввести в заблуждение от
носительно действий западных 
держав, которые, как и прежде, 
будут пытаться осуществить свои 
цели на Ближнем Востоке. 25 
тысяч американских солдат еще 
находятся в Ливане, а английские 
парашютисты защищают реакци
онный режим Хусейна от гнева 
народа. Необходима бдительность 
всей мировой общественности, 
чтобы осуществить решение ООН 
и добиться вывода англо-амери
канских войск из этого района.

ДЕЛИ, 25 августа. (ТАСС). 
Итоги работы чрезвычайной спе
циальной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН по-прежнему при
влекают основное внимание ин
дийской печати. Газеты, в своих 
комментариях подчеркивают, что 
решения сессии свидетельствуют 
о серьезном поражении империа
листической политики США и 
Англии, об укреплении единства 
арабских стран перед лицом аг
рессии.

Принятие Организацией Объе
диненных Наций резолюции араб
ских стран, предусматривающей 
вывод иностранных войск из Ли
вана и Иордании, пишет «Три- 
бюн», является триумфом дела 
мира во всем мире.

Печать в то же время выража
ет тревогу по поводу того, что 
войска США и Англии все еще 
остаются в Ливане и Иордании. 
«Именно то, что американские и 
английские солдаты без какого- 
либо оправдания продолжают там 
оставаться, — указывает газета 
«Амрита Базар Патрика», — ле
жит в основе опасной взрывами 
ситуации на Среднем Востоке». 
Газета подчеркивает, что «арабам 
должно быть предоставлено право 
самим решать свои судьбы».

«Нейшнл геральд» в свою оче
редь выступает за прекращение 
вмешательства западных держав 
во внутренние дела арабских 
стран. «Это, пишет газета, явится 
гарантией мира на Среднем Во
стоке. Встает вопрос, когда воору
женные силы США и Англии уй
дут из Западной Азии». . •

V
БЕЙРУТ. 25 августа. (ТАСС), 

Как сообщает газета «Телеграф», 
лидер ливанской оппозиции Саиб 
Салам в своем заявлении, адре
сованном генеральному секретарю 
ООН Хаммаршельду, сообщил, 
что ливанская оппозиция никогда 
не согласится ни с какой формой 
нового мандата над Ливаном.

Военные приготовления С Ш А  в Ливане
БЕЙРУТ, 25 августа. (ТАСС). 

Вчера у ливанского побережья 
стали на якорь 15 кораблей 6-го 
американского флота. Как сооб
щают, американские корабли при
были сюда после проведения уче
ний в восточной части Средизем
ного моря.

За последние дни с транспорт
ных кораблей американского фло

та ускоренными темпами произво
дится разгрузка различных строи
тельных материалов. Сообщают, 
что американское военное коман
дование намерено добиться от ли
ванского правительства согласия 
на строительство на ливанской 
территории американских военных 
баз.

П р о в о к а ц и о н н ы й  м а н е в р  а м е р и к а н с к и х  
и н т е р в е н т о в  в  Л и в а н е

БЕЙРУТ, 25 августа. (ТАСС). 
Сегодня американские танковые 
части внезапно подошли к Бейру
ту и заняли боевые позиции про
тив районов города, контролируе
мых повстанцами.

Повстанцы усиленно укрепляют

свои позиции, роют окопы и тран
шеи, сооружают новые баррикады 
и уличные заграждения.

Здесь указывают на возмож
ность серьезной провокации со 
стороны американских оккупаци
онных войск.

,З а п а д  д о л ж е н  п о н я т ь  ц е л и  а р а б о в '

БАГДАД, 25. августа. (ТАСС). 
Печать Иракской Республики вы
ступает с резкой критикой коло
низаторской политики западных 
держав в отношении . арабских 
стран.

Газета «Аль-Джумхурия» пи
шет в редакционной статье: Запад 
не отказался от своей империали
стической политики на Ближнем 
Востоке и по-прежнему рассмат
ривает народы этого района как 
объект эксплуатации и угнетения, 
не считаясь -с их желанием суще
ствовать свободно.

Напомнив, что империалисты 
будут всегда встречать объединен
ное сопротивление арабских 
стран, газета подчеркивает' Запад 
должен понять цели арабского на

ционализма и отказаться от своих 
маневров, направленных против 
единства и свободы арабских на
родов.

«Аль-Джумхурия» выступает 
против «доктрины Эйзенхауэра», 
багдадского пакта и других импе
риалистических соглашений. Мы, 
пишет газета, проводим политику 
позитивного нейтралитета. Это по
зволяет нам обменивать нашу 
продукцию с Западом и дает га
рантию против вовлечения нас в 
один из противостоящих блоков. 
Если Запад откажется признать 
наше право на лучшее существо
вание, указывает газета, мы с не 
меньшей решимостью будем доби
ваться наших целей будучи уве
рены в конечной победе.

Новое воинственное выступление Ш трауса

БЕРЛИН, 25 августа. (ТАСС). 
Агентство АДН передало содержа, 
ние статьи военного министра Фе
деративной Республики Германии 
Штрауса, опубликованной в газе
те «Ост-вест-курир». Эта статья 
является ярким свидетельством 
намерения правящих кругов За
падной Германии быстрыми тем
пами ■ продолжать политику атом

ного вооружения. Так, Штраус 
отметил, что бундесвер должен 
быть вооружен атомным оружием 
с целью использования этого ору
жия как «средства устрашения». 
Он высказался за оснащение бун
десвера такими видами оружия, 
которые позволили бы применять 
как обычные, так и атомные за
ряды. _____

ПЕКИН, 25 августа. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает с 
фуцзяньского фронта, что 24 ав
густа в 15 часов 18 минут чан- 
кайшистская артиллерия на 
острове Цзиньмыньдао внезапно 
открыла огонь по островам Дадэн, 
Вэйтоу, Хуцзышань и другим 
прибрежным островам Китая с 
тем, чтобы прикрыть чанкайшист- 
ский военный корабль «Чжунцзы
хао», шедший с Тайваня на 
остров Цзиньмыньдао. Береговая 
артиллерия военно-морского флота 
Народно-освободительной армии 
Китая открыла ответный огонь 
по артиллерийским позициям чан
кайшистской армии и кораблю 
«Чжунцзыхао», а также по друго
му чанкайшистскому кораблю, ко

торый 23 августа был поврежден 
артиллерией НОА и стоял в зали
ве Ляоловань на острове Цзинь
мыньдао. Артиллерийский обстрел 
продолжался примерно полчаса. 
На позициях чанкайшистской ар
мии на острове Цзиньмыньдао 
поднялись густые столбы дыма и 
вспыхнул пожар. В 17 часов 33 
минуты снарядами был серьезно 
поврежден чанкайшистский ко
рабль «Чжунцзыхао». Вместе с 
другим кораблем он стал поспеш
но удаляться в южном направле
нии. Тогда торпедоносцы военно- 
морского флота НОА пошли на
перерез чанкайшистским судам и 
дали по ним торпедный залп, в 
результате чего чанкайшистский 
корабль, поврежденный артилле
рией НОА 23 августа, затонул.

Предстоящие маневры военно-морских 
сил СШ А и чанкайшистов

НЬЮ-ЙОРК, 25 августа. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс 
интернейшнл, командующий 7-м 
флотом США Уоллес Бикли за
явил сегодня, что в первую неде
лю сентября в районе Фанляо

(Южный Тайвань) состоятся сов
местные маневры военно-морских 
сил и морской пехоты США и 
чанкайшистской клики. Маневры 
преследуют цель усовершенство
вать планирование и проведение 
комбинированных операций.

С п о р т
Шестая Всесоюзная 

спартакиада профсоюзов

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). 

Как видно из сообщений париж
ской печати, французское коман
дование направляет в Алжир но
вые военные подкрепления. На 
состоявшемся в Алжире совеща 
нии французских военных руково
дителей с участием начальника 
штаба сухопутных сил генерала 
Зеллера и генерала Салана было 
принято решение о переброске в 
Алжир французских войск из Ту
ниса и Марокко. Газеты сообща
ют о боях между французскими 
войсками и отрядами алжирской 
национально-освободительной ар

мии на юге департамента Кон
стантина. Согласно официальным 
данным, в этих боях алжирские 
патриоты потеряли около 70 че
ловек убитыми. О потерях фран
цузских войск в сводке ничего не 
говорится.

Французские военно-полевые 
суды продолжают выносить смерт
ные приговоры алжирцам, высту
пающим за независимость своей 
родины. Военный трибунал орода 
Алжира приговорил вчера к 
смертной казни еще трех участ
ников национально-освободитель
ного движения.

План дальнейшего наступления 
на жизненный уровень народа

ЛОНДОН, 25 августа (ТАСС). 
Созданный английским правитель
ством совет по вопросам цен, про
изводительности труда и доходов 
опубликовал свой второй доклад, 
в котором, как и-в первом подоб
ном же документе, выступает с 
откровенным призывом повести 
дальнейшее наступление на жиз
ненный уровень трудящихся.

Предсказывая, что промышлен
ное производство в Англии в 
дальнейшем сократите^, безрабо
тица возрастет, капиталовложения 
в экономику уменьшатся, объем 
экспорта у па дет,-а платежный ба
ланс страны ухудшится, авторы 
ДбклаДа цьгтаются' объяснить все 
экономические трудности страны 
нынешним уровнем потребления. 
Исходя из этого, авторы доклада, 
получившие в народе ироническое 
прозвище «совета трех мудрецов», 
призывают правительство продол
жать проводимую им политику ог
раничения потребления внутри 
страны и повести решительную

по-борьбу против требований о 
вышении заработной платы.

Выводы этого совета, во главе 
которого стоит лорд Коуэн, носят 
ярко выраженный антирабочий 
характер и вызывают возмущение 
трудящихся страны. Второй док
лад совета Коуэна подвергается 
резкой критике со стороны проф
союзов.

Газета английских трудящихся 
«Дейли уоркер» характеризует 
этот документ, как «бесстыдное 
изложение экономических целей 
капиталистов». Газета подчерки
вает, что второй доклад «должен 
заставить всех, членов профсою- 
зов понять, насколько серьезна 
нынешняя угроза для их уровня 
ЖцЬни». «Дейли уоркер», призы
вает открывающийся в начале 
сентября ежегодный конгресс 
Британского конгресса тред-юнио
нов заявить резкий протест про
тив «любых ограничений заработ
ной платы и заявить о своей ре
шимости приложить все силы, 
чтобы добиться существенного по
вышения заработной платы».

25 августа в Москве начались 
состязания по программе VI Все
союзной летней спартакиады 
профсоюзов. Встречи идут одно
временно по 17 видам спорта.

Большой успех выпал на долю 
штангиста легчайшего веса Степа
на Ульянова. Его собственный вес 
56 килограммов, а он выжал 
штангу весом в 109,5 килограмма, 
что является новым мировым ре
кордом.

Внимание зрителей привлекли 
выступления легкоатлетов на ста
дионе «Динамо». Пожалуй, самым 
интересным был бег на десять ты
сяч метров — 25 кругов по гаре
вой дорожке. Лаборант Тартуско
го университета Лембит Виркус с 
самого начала предложил высокий 
темп и сумел сохранить его до 
финиша. Результат Виркуса — 
29 минут 6,4 секунды. Это новый 
рекорд профсоюзов и Эстонии. 
Виркус стал чемпионом спарта
киады. В беге на 1.500 метров 
победу одержал В. Валявко (Ук
раина). Его время — 3 минуты 
51.9 секунды.

В беге на самую короткую ди
станцию — 100 метров места рас
пределились следующим образом. 
Звание чемпиона спартакиады у 
мужчин завоевал Г. Антадзе (Гру
зия) —- 10,6 секунды. 0,2 секун
ды проиграл ему москвич Ю. Фе- 
дяев. С таким же результатом 
третьим был А. Мацко (Украина). 
Среди женщин победительницей 
на этой дистанции стала Г Попо
ва (Ленинград) — 11,9 секунды. 
На втором месте — Ж. Безручко 
(Украина) — 12 секунд и треть

ем — Л. Хярсинг (Эстония) — 
12,1 секунды.

В беге на 800 метров у жен
щин были достигнуты высокие 
результаты. Л. Лысенко-Шевцова 
(Украина) пробежала дистанцию 
за 2 минуты 7,6 секунды. 0,4 се
кунды проиграла ей москвичка 
В. .Морозова, и третье место заня
ла 3. Котова (РСФСР) —- 2 ми
нуты 8,2 секунды. Все они вы
полнили норму мастера спорта.

В толкании ядра у мужчин пер
вым был А. Варнаускас (Литва). 
Его лучший результат—17 метров 
7 сантиметров. Чемпионом спарта
киады в ходьбе на 20 километров 
признан М. Лавров (РСФСР) — 
1 час. 33 минуты 17 секунд.

Командные шоссейные велоси
педные гонки, состоявшиеся на 
Минском шоссе, закончились по
бедой мужской команды РСФСР 
и женской команды Латвии.

Упорный характер носила 
встреча волейболистов Московско
го авиационного института и гор
нометаллургического института 
(Алма-Ата). Выиграли москвичи 
со счетом 3:2.

На малой спортивной арене 
Центрального стадиона проходит 
первенство по баскетболу между 
сильнейшими командами профсою
зов. Мужская команда Украины 
выиграла У команды Казахстана 
со счетом 96:63

Большая неожиданность спарта
киады — поражение московских 
баскетболисток. Они проиграли 
сборной команде Эстонии со сче
том 42:59.

Спартакиада продолжается.
(ТАСС).

На 37-м первенстве 
мара по стрельбе

Новые мировые рекорды советских спортсменов
Соревнования на первенство ми

ра по стрельбе подходят к концу.
25 августа в стрельбе из боевой 

армейской винтовки на дистанцию 
300 метров личное первенство, 
звание чемпиона мира и золотую 
медаль завоевал И. Новожилов 
(СССР). Он выбил 189 очков из 
200 возможных. Серебряную ме
даль и второе место получил 
спортсмен Чехословакии Л. Чер- 
вены. Его результат — 186 оч
ков. На третье место вышел пред
ставитель Советского Союза 
А. Пехтерев, набравший 181 очко.

Командное первенство по этому 
упражнению присуждено стрелкам 
Советского Союза. Их резуль
тат — 723 очка из 800 возмож
ных На второе место вышла 
команда Чехословакии (675 очков) 
и на третье место — команда 
Корейской Народно-Демократи
ческой Республики (633 очка).

Советские мастера меткого огня 
добились нов,ого выдающегося ус
пеха в стрельбе из винтовки на 
дистанцию 100 метров по мишени 
«бегущий олень» (25 двойных 
выстрелов). Они выбили 856 оч
ков из 1.000 возможных. Этот 
командный результат советских 
мастеров меткого огня на 28 оч
ков выше официального мирового 
рекорда.

Советские спортсмены в стрель
бе по мишени «бегущий олень» 
(50 одиночными и 25 двойными 
выстрелами) завоевали общее 
командное первенство и переходя
щий приз «Приз Крюгера». Они 
набрали 1.756 очков из 2.000 воз
можных.

В упорной борьбе прошли со
ревнования по стрельбе из мало
калиберного пистолета на дистан
цию 25 метров. По этому упраж
нению личное первенство, звание 
чемпиона мира и золотую медаль 
завоевал представитель СССР 
А. Кропотин, выбивший 592 очка 
из 600 возможных. На второе ме
сто вышел также советский спорт
смен А. Забелин. Его резуль
тат — 592 очка. Оба эти резуль
тата советских мастеров меткого 
огня на 5 очков превышают су
ществующий мировой рекорд

В скоростной стрельбе из мало? 
калиберного пистолета на дистан
цию 25 метров первое место, и 
переходящий приз «Кубок Хель
синки» завоевала команда СССР, 
набравшая 2.361 очко из 2.400 
возможных. Этот результат совет
ских спортсменов на 22 очка вы
ше мирового рекорда.

Соревнования на первенство 
мира по стрельбе продолжаются.

(ТАСС).

Крупная победа красноярских футболистов
КРАСНОЯРСК, 25 августа. 

Крупного успеха в играх на кубок 
страны по футболу добилась 
команда местных железнодорож
ников «Локомотив». Выйдя побе
дителем среди команд шестой зо
ны — Сибири и Дальнего Восто
ка, 25 августа она встретилась с 
ленинградским «Зенитом». Игра 
проходила при явном преимущест
ве хозяев поля и закончилась по
бедой красноярских железнодо
рожников со счетом 3:0.

ЗАКОНЧИЛИСЬ
СОРЕВНОВАНИЯ
ПАРАШЮТИСТОВ

В г. Омске закончились сорев
нования парашютистов Сибирской 
зоны на первенство Российской 
Федерации. Они проходили по 
программе Всесоюзной спартакиа
ды комсомольцев и молодежи, по
священной 40-летию комсомола.

В соревнованиях принимала 
участие и команда томских пара- 
шютистов-щосаафовцев. Первое 
место завоевала команда г. Ом
ска, получившая право участия во 
Всероссийских соревнованиях, ко
торые будут проходить в начале 
сентября в Тушино.

Второе место заняли парашю
тисты г. Новосибирска, третье — 
г. Красноярска. Последующие ме
ста заняли команды Томска, Бар
наула, Кургана и Кемерово.

Внутриклубные
стрелковые

соревнования
Для выявления сильнейших 

стрелков-спортсменов Томский об
ластной стрелково-спортивный 
клуб ДОСААФ с 1 сентября по 
15 октября проводит внутриклуб
ные личные отборочные стрелко
вые соревнования.

Около 500 юношей и девушек в 
течение 45 дней будут бороться 
за первенство и право на уча
стие в сборных командах во 

Всесоюзных стрелковых соревно
ваниях стрелково-спортивных клу
бов ДОСААФ.

Стрелки, показавшие в соревно
вании результат не ниже 1-го 
разряда, включаются в состав 
сборной команды Томского клуба 
ДОСААФ, а стрелки, занявшие 
первое, второе и третье места по 
каждому упражнению, награжда
ются соответственно дипломами 
первой, второй и третьей степе
ней.

В. МАРТЫНЕНКО.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 27 ав
густа по области ожидается не
большая облачность, без осадков, 
ветер северо-западный, 3—7 мет
ров в секунду, температура воз
духа по северным районам — 
9—14, по остальным — 14—19 
градусов тепла. ,

Зам редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра). 
27 и 28 августа — «Сильва», 
29 августа — последний раз 

«Черный амулет». 
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
27 августа — новый цветной 

художественный фильм «Восем
надцатый год». Сеансы: 8-50,
11- 10, *1-30, 3-50, 6-10, 8-30,
10-50.

Зал кинохроники
, 27 августа для детей — «Ка
питан старой черепахи». Сеансы: 
9, 10-20 утра.

Новые документальные филь
мы: «Пребывание товарища Ми
кояна в ФРГ и ГДР», «Таких, как 
они, миллионы», «Якутские алма
зы», «Неринга». Сеансы: 11-40,
12- 55 дня.

Новый цветной художественный 
фильм «Восемнадцатый год». Се
ансы: 2-30, 4-50. 7-10, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных
27 августа. Большой зал — 

«Восемнадцатый год». Сеансы: 9, 
11, 1, 3. 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «На окраине большого го
рода». Сеансы: 1-20, 3-05. '4-50. 
6-35, 8-20, 10-05,

Для детей — «Кошкин дом». 
Сеансы. 9. 10-05, 11-10, 12-15.

Кинотеатр городского сада
27 августа — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Восем
надцатый год» (по трилогии 
А. Толстого «Хождение по му
кам») 2-я серия. Сеансы: 10-40 
1, 3-20, 5-40, 8 10-20.

3
О ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с 29 августа выпускает на экраны кинотеатров киноповесть
□
О

О
□

Автор сценария В. Паскалевич.
Режиссер Бошко Косанович.
Композитор Б. Адамич.

Производство
.Студия-фильм*, Сараево, Югославия

О

Томскому техническому участ
ку срочно требуются: матросы,
кочегары, масленщики, помощни
ки механиков, рулевые, рабочие в 
партии.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Томи, 15. отдел 
кадров.

3 - 3

УНР-787 стройтреста № 97
срочно требуются: заместитель
главного бухгалтера, инженер-эко
номист (знакомые со строитель
ством), плотники, штукатуры, ка
менщики и разнорабочие.

(Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23, отдел кадров.

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ И ГРАЖДАН!
Управление государственного страхования по Томской обла

сти̂  напоминает, что 15 сентября истекает срок уплаты плате 
жей по обязательному окладному страхованию.

Своевременно вносите страховые платежи, не допускайте 
образования недоимки.

Управление госстраха по Томской области.
2 — 2

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕПЛОСЕТЕЙ!
Томская ГЭС-I предупреждает всех абонентов теплосетей, 

что они обязаны произвести все работы по ремонту своих ото
пительных систем, согласно полученным предписаниям, про
мыть системы и опрессовать в присутствии представителей 
ГЭС-I и энергосбыта.

Без акта приемки ни одна система отопления в эксплуата
цию включена не будет.

ГЭС № 1.
3 —1.

Томскому военному училищу 
требуются: инженер по эксплуа
тации и ремонту зданий, техник- 
смотритель зданий, сантехник, 
гардеробщицы, дворники, кладов 
щик и уборщицы.

Обращаться' г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49. вход с улицы 
Тверской.

4—4

Обком ДОСААФ производит на
бор на платные годичные курсы 
операторов-радистов с отрывом от 
производства.

Здесь же требуется начальник 
учебной части (знакомый с осно. 
вами военно-морского дела и ра
диотелеграфией).

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 3, телефон 31-17.

, 2 — 2

Томскому отделению «Тепло- 
электропроект» требуются на по
стоянную работу уборщицы и 
грузчики. \

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 2

Томской госконтрольной лабо
ратории по измерительной техни
ке требуются техник-механик и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок, 4, телефон 
23-35. ' 2—2

Томскому электроламповому 
заводу требуются: инженеры-ме
ханики на конструкторскую рабо
ту, опь тный экскаваторщик, то
кари, слесари, электромонтеры, 
электросварщик, уборщицы, за
ведующий складом, жестянщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

2 — 2

Хлебокомбинату требуются: сле
сарь-водопроводчик, дежурные 
слесари, кочегары, экспедитор по 
доставке грузов, кладовщик, 
уборщицы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки, 14.

7—4

Фабрике культтоваров требу
ются: рабочие на лошади, груз
чики, станочники и разнорабочие.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Татар

ский переулок, 1-а.
, 2 — 2

Томской базе «Главтекстиль- 
торг» требуется экспедитор.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18,

1 2 — 2

Завод «Томкабель» продает ор
ганизациям, колхозам и частным 
лицам по безналичному расчету и 
за наличный расчет мешки джу
товые из-под мела, по цене 3 руб
ля за штуку, отпускает бесплат
но меловые отходы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 46, телефон 45-51, от

дел снабжения.
I 4 —4

Строительно-монтажному управ
лению областного торгового уп
равления требуются на постоян
ную работу: старший инженер
производственно-технического от
дела, агент по снабжению, плот
ники, рабочие на пилораму, бе
тонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32. i 2 —2

Томской гостинице горкомхоза 
требуется уборщица.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6 .

3 — 1

Гр-н Пахомов Михаил Михайло
вич, проживающий в гор. Томске, 
улица Шевченко, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой 
Пахомовой ВалентинЬй Николаев
ной, проживающей в г. Томске, 
Кустарный переулок, 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Коровина Элеонора Да
выдовна, проживающая в г. Том
ске, переулок Дорожный, 15, кв. 
2 , возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Коровиным 
Валентином Петровичем, прожи
вающим в г. Томске, переулок 
Дорожный, 8 , кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Райкова Лидия Филиппов
на, проживающая в г. Томске, по
селок спичечной фабрики «Си
бирь», возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Аненко 
Валентином Ивановичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Дзер
жинского, 39, кв. 6 . | "

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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